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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Celebran 6% en VW  
Se oficializó el arreglo salarial en Volkswagen de México y se canceló cualquier posibilidad 
de huelga al aceptar la representación sindical un incremento del 6 por ciento directo a 
los sueldos, el pago único de 661 pesos para todos los trabajadores así como 500 plazas 
de base. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Usó Marín a las Cordes, como cotos de poder 
El secretario de la Sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE), Erick Lara Martínez, denunció que durante el gobierno estatal de Mario Marín 

Torres, las Coordinadoras Regionales de Desarrollo Educativo (Cordes) eran utilizadas 
como centros de operación política. (El Heraldo) 

   
 

 

Con firmeza se mantiene la seguridad: RMV 
A seis meses de iniciar su mandato, el gobernador hace un balance y se dice satisfecho 
por avanzar en la ruta correcta, basado en un gobierno plural y abierto. La próxima 

semana se entregará el premio Telmex a la Innovación Gubernamental, por la inversión 
del gobierno de Puebla, único en usar fibra óptica de la CFE.  (Síntesis Digital) 

  

 

 

“No habrá candidaturas vetadas para el 2012” 
Ni candidaturas vetadas ni candidaturas endosadas, es la premisa que se propone la 

dirigencia del tricolor en el proceso de selección de candidatos para 2012, advierte el 
político serrano Juan Carlos Lastiri Quirós. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Histórico: el SNTE se evaluará en Puebla  

Puebla sí será el gran laboratorio para la revolución educativa pues el Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE) aceptó por primera vez en el país someter a una 
evaluación a sus agremiados con el incentivo de una bolsa de 20 millones de pesos y 

casas para los profesores que obtengan las mejores calificaciones en cada Corde. 
(Cambio) 

  

 

 

Cemex construirá los 18.5 km de vía del Metrobús: MV 
El costo total de la obra es de mil 500 mdp; la construcción de los carriles confinados y 
los paraderos tendrá una duración de 24 meses a partir de la colocación de la primera 
piedra en agosto de este año. (Milenio) 

  
 

 

Arreglos laborales en la SEP y en VW  

La madrugada de este jueves la empresa Volkswagen de México y el Sindicato 
Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw) llegaron 
a un acuerdo salarial a unas horas de que venciera el emplazamiento de huelga en la 

planta armadora ubicada en el municipio de Cuautlancingo, Puebla. (La Jornada de 
Oriente) 

  

 

 

Anuncia Moreno Valle inversión de $ 15 millones a la BUAP 

Al reconocer que el Rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, ha trabajado hombro con 
hombro con el gobierno del estado en política, en medio ambiente, en educación y ahora 
en el sector agropecuario, el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció que 
derivado de este convenio otorgará a la universidad 15 millones de pesos con el que se 
busca capacitar al personal que trabaja en el campo. (La Opinión) 

  
 

 

Transformación educativa 
Histórica negociación cuya esencia es vincular desempeño magisterial con ingreso de los 

maestros, infraestructura con calidad e incentivar como nunca capacitación y 
profesionalización, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle ante la dirigencia de las 
secciones 23 y 51 del SNTE. (Momento) 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

En 7 meses Puebla rebasa la cifra de secuestros de todo 2010 
En tan sólo siete meses, los secuestros en Puebla aumentaron un 24 por ciento con 
respecto a todo 2010, año que finalizó con 29 casos, mientras que de enero a julio de 
2011 ya se denunciaron 33 plagios, según cifras del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SNSP). (e-consulta) 

  

 

 

Autoridades „nos han tratado de manipular‟: familia del pastorcito de Petlalcingo  
La familia de Oswaldo Zamora Barragán denunció públicamente que funcionarios del 

gobierno del estado y autoridades federales tratan de “desvirtuar y viciar un proceso de 

origen”, en las investigaciones, otorgamiento de apoyo e información sobre los hechos 
por los que el llamado pastorcito de Petlalcingo quedó amputado por el estallido de una 
granada “olvidada” en campos de entrenamiento del Ejército mexicano en esa zona de la 
Mixteca poblana. (Periódico digital) 

  
 

 

Apoyará BUAP al campo poblano  

Tras reconocer que cada vez es más difícil que las instituciones trabajen 
independientemente, el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
Enrique Agüera Ibáñez, dio a conocer que la universidad se pone al servicio de los 
poblanos. (Contraparte) 

  

 

 

Entubarán el río Rabanillo: Alvízar  
Para alivio de miles de familias asentadas cerca de las riberas del río Rabanillo, hay un 
proyecto congruente para resolver el problema de los frecuentes desbordamientos e 

inundaciones causados por las intensas lluvias. (Imagen Poblana) 
  
 

 

Moreno Valle entrega casi 400 mdp a SNTE  
Aproximadamente 400 millones de pesos fue lo obtenido en las negociaciones salariales 
entre el SNTE y la SEP en Puebla, entre aumento directo al salario de 4.75%, 
capacitación a maestros y becas para estudiantes. En la negociación también se acordó la 
renovación de las Cordes. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Miente Moreira y paga Coahuila 
La opacidad con la que el Gobernador con licencia de Coahuila manejó la información 
referente a la deuda le está costando caro a ese Estado. (Reforma) 

  
 

 
PGR va tras Hank; pide su recaptura 

En la apelación, la dependencia plantea ante el tribunal revocar el auto de libertad “por 

falta de elementos” concedido por la juez noveno, Blanca Evelia Parra, a Hank y 10 
acusados más. (El Universal) 

  
 

 
Segob: Ejército y Marina sólo son auxiliares en seguridad  
El titular de Gobernación y el poeta se reunieron en el Museo Nacional de Antropología. 
De momento, las fuerzas armadas no están incluidas en pláticas con el Movimiento por la 

Paz. Aclara que desde el 21 de junio se había acordado el formato de los encuentros. 
(Milenio)  

  
 

 

Entrega Pemex a la IP los primeros 3 campos maduros 
Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció ayer jueves el histórico fallo de la primera ronda de 
licitaciones de los contratos integrales para exploración y producción de campos maduros 
en la región sur del país. (La Jornada) 

 
 

 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Huele a recesión 
Las cifras que se conocieron ayer sobre la economía de Estados Unidos no hicieron más 
que dar señales claras de un estancamiento de la actividad económica y exacerbar las 
expectativas de una recaída en recesión. (El Economista) 

  
 

 

Jornada de pánico en mercados 
Los temores a un estancamiento de la economía mundial dieron paso a una jornada de 
pánico en los mercados financieros internacionales, que provocó un caos global. (El 
Financiero Digital) 

  
 

 

Hacienda refinanciará deuda de los estados 

El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, aseguró ayer que “hay una gran opacidad en 

el gasto público que realizan los estados”, y acusó de estar “confundidos” a quienes “se 
quedaron anclados en el pasado, quienes tienen esa fotografía del pasado”, donde todo el 
recurso iba a servicios personales y muy poco a programas sociales. (Crónica) 

  
 

 

El PAN sopesa las virtudes de externos 
Evalúan carisma, reconocimiento mediático y capacidad de debate, entre otras 
cualidades; de acuerdo con fuentes consultadas, el resultado final será entregado a 

Calderón y Madero. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Exige Congreso a Rivera cumpla con bacheo y pavimentación   
La Comisión Permanente del Congreso del Estado aprobó un punto de acuerdo para exigir al edil Eduardo Rivera 
Pérez que inicie los trabajos de bacheo y pavimentación de calles, a lo que se opuso la panista Ana María Jiménez 

Ortiz, al señalar que no es el único municipio en malas condiciones en sus vialidades. En el punto 10 de la orden 
del día, el presidente de esa Comisión Permanente, diputado del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez Rodríguez 
se dio lectura al acuerdo presentado por la Comisión de Asuntos Municipales y que envío por escrito el legislador 
del PRD Antonio Gali López. (Andrés Herrera) 
 

 
 

CAMBIO 

 Congreso pondrá a trabajar a Lalo  
Por mayoría de votos la Comisión Permanente del Congreso local aprobó un exhorto al presidente municipal de 

Puebla, Eduardo Rivera Pérez, para que agilice los trabajos de bacheo en la capital. Sólo la legisladora panista Ana 
María Jiménez votó en contra de la propuesta bajo el argumento de que la administración riverista ya trabaja para 
atender esta problemática. (Viridiana Lozano)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-190811-vir-congreso-pondr-a-trabajar-a-
lalo.php  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exige Congreso a Rivera Pérez resolver problema de los baches  

La Comisión Permanente del Congreso local exhortó al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
iniciar lo más pronto posible los trabajos de pavimentación y bacheo ante el mal estado en el que se encuentra la 
carpeta asfáltica de la capital. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/mun305.php  

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-190811-vir-congreso-pondr-a-trabajar-a-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-190811-vir-congreso-pondr-a-trabajar-a-lalo.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/mun305.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 La política de Rivera es dañar a los más pobres en el Centro Histórico: Triple A 
El líder de la organización de vendedores ambulantes Triple A, Gustavo Sánchez Rosas, señaló que el gobierno de 
Eduardo Rivera Pérez en el ayuntamiento de Puebla endureció su política y pretende acabar con los más pobres 
de la capital, utilizando la fuerza pública para evitar que sobrevivan con la única actividad que pueden realizar: 
vender en la vía pública. Señaló que impedir por medio de la policía que más de 10 mil personas practiquen el 
ambulantaje, sin haberles ofrecido otra opción de trabajo, es la política más desafortunada de este gobierno 
municipal pues Rivera Pérez y sus funcionarios se negaron a escuchar las propuestas que el comercio informal del 

primer cuadro de la ciudad tenía para mantener libres las calles, pero al mismo tiempo sin dejar a miles de 
familias sin su fuente de ingresos. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/mun407.php  
 

 
 

MILENIO  

 El Legislativo pide a Rivera a acelerar obras 
El Poder Legislativo aprobó un exhorto al gobierno municipal para que acelere los trabajos de bacheo y 
pavimentación en la ciudad. La diputada Ana María Jiménez salió en defensa del edil, Eduardo Rivera Pérez, 

indicando que muchas obras a veces no se hacen porque el presupuesto no alcanza. El punto de acuerdo señala 
“se exhorta respetuosamente al presidente municipal constitucional de Puebla, para que a la mayor brevedad 
inicie los trabajos de bacheo y pavimentación de las calles de esta ciudad capital”. El exhorto impulsado por Tony 
Gali se aprobó con siete votos a favor y uno en contra, de la diputada Ana María Jiménez. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9011240  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Para fin de año se cambiarán 12 mil luminarias en la capital 
Antes de que termine el año, Citelum colocará las 12 mil nuevas luminarias que solicitó el Ayuntamiento, para lo 
que, a la par, el gobierno municipal adquirirá 6 mil 600 y a través del departamento de Alumbrado Público alistará 
la infraestructura necesaria, adelantó el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre 
Bandini. De acuerdo con el funcionario, a partir de la semana entrante, Citelum tendrá que ocuparse en hacer el 
mantenimiento correctivo y preventivo en las luminarias de toda la ciudad, en tanto que el área técnica y de 

planeación del departamento de Alumbrado Público se encargará de alistar la infraestructura eléctrica para que 
una vez que se obtengan los focos de larga duración y mayor capacidad, la empresa de origen francés los instale 
inmediatamente. (Belén Cancino)   

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2192731.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Segundo enfrentamiento en central de abastos  
En menos de veinte días se registró el segundo enfrentamiento entre grupos de comerciantes de la zona de la 
subasta en la Central de Abastos, el problema es que mantener el poder a costa de lo que sea así uno de los dos 

grupos no cuente con la representatividad. En esta ocasión hubo golpes y daños materiales por lo que las 
personas agredidas presentarán su denuncia correspondiente ante el Ministerio Público, además de que también 
harán una denuncia contra el Secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana y su gente por ser los 
responsables de los hechos, afirmó el representante del  grupo de comerciantes golpeados del área de la subasta.  
(Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105884/Segundo-enfrentamiento-en-central-de-abastos  

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/mun407.php
http://impreso.milenio.com/node/9011240
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2192731.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105884/Segundo-enfrentamiento-en-central-de-abastos
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CAMBIO 

 Congreso podría intervenir en caso Citélum  
Los regidores del PRI del Cabildo poblano informaron que pedirán la intervención del Congreso del estado para 

que se audite regularmente el desempeño de la empresa francesa Citélum, la cual tras una licitación amañada 
ganó el pasado miércoles la concesión del servicio de alumbrado público por el resto del trienio de la 
administración riverista. Tras reunirse con el diputado tricolor y presidente de la Comisión de Asuntos Municipales 
del Congreso local, Enrique Doger Guerrero, los concejales insistieron en que existieron irregularidades en la 
licitación y nunca existió información suficiente del tema, además se buscará aclarar que sí hay parentesco entre 
funcionarios municipales y personal de la empresa. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-190811-luz-congreso-podr-a-intervenir-en-

caso-cit-lum.php  
 

 

CAMBIO 

 Reconoce Loyola el mal papel de Citélum 
En su intento por defender la concesión para el alumbrado Público que el Ayuntamiento de Puebla entregó a 
Citélum, el regidor del PRD, Arturo Loyola reconoció el mal papel que ha realizado la empresa en la capital, pues 
al acusar que durante la administración de Luis Paredes se le otorgó un contrato ilegal y poco viable a la empresa 

Mexicana de Alumbrado SA de CV, se le olvidó que fue socia de la filial francesa. En rueda de prensa el perredista 
presumió que a diferencia de otras administraciones, la de Eduardo Rivera Pérez sí había hecho un contrato para 
el alumbrado de la ciudad de manera transparente y legal: “En la administración de Luis Paredes, con el apoyo del 
gobierno del estado y del Congreso del estado con mayoría de legisladores del PRI concesionó, de manera ilegal y 
desventajosa, el mantenimiento del alumbrado público del municipio a la empresa: Mexicana de Mantenimiento 
de Alumbrado SA de CV, ello no obstante a la advertencia de ilegalidad, la falta de factibilidad económica y 

técnica para otorgar la concesión”. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-190811-luz-reconoce-loyola-el-mal-papel-de-
cit-lum.php  
 

 
 

MILENIO  

 Loyola defiende el contrato a Citelum; PRI exige auditorías 
Pese a reconocer que Mexicana de Mantenimiento y Alumbrado (MMA), filial nacional de Citelum SA de CV, 
presentó múltiples irregularidades en su servicio durante el trienio de Luis Paredes Moctezuma, el regidor Arturo 
Loyola afirmó que el contrato otorgado por Eduardo Rivera Pérez a esta segunda empresa, sí será benéfico para la 

ciudadanía. Loyola procuró defender y resaltar las bondades de la decisión anunciada por Alejandro Fabre Bandini, 
secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, sin embargo, al hacerlo, señaló que el acuerdo rescindido por 
Enrique Doger Guerrero hace casi 7 años contenía anomalías notorias. (Guadalupe Gálvez)  

http://impreso.milenio.com/node/9011250  
 
 
MILENIO  

 SMDIF acerca programas a escuelas municipales 
Los programas Cinco Pasos por tu Salud en Familia, Puebla Amiga de la Infancia y Familia Fortaleza Poblana que 
el Sistema Municipal DIF impulsa, han brindado a estudiantes a involucrarse a las acciones del organismo para 

atender las problemáticas de la niñez. El director general de la institución, Antonio Vasconcelos Rueda, informó 
que el programa Familia Fortaleza Poblana se desarrolla en 19 zonas vulnerables de acuerdo a la alta 
concentración demográfica y los altos índices delincuenciales, donde se trabaja a través de una estrategia 
pedagógica constituida por tres momentos de formación: recréate y reflexiona; aprende y aplica; y lazos 
comunitarios. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9011236  

 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-190811-luz-congreso-podr-a-intervenir-en-caso-cit-lum.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-190811-luz-congreso-podr-a-intervenir-en-caso-cit-lum.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-190811-luz-reconoce-loyola-el-mal-papel-de-cit-lum.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-190811-luz-reconoce-loyola-el-mal-papel-de-cit-lum.php
http://impreso.milenio.com/node/9011250
http://impreso.milenio.com/node/9011236
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OPINION 

 Participarán 300 elementos de seguridad en operativo de Regreso a Clases 

Por lo menos 300 agentes de tránsito y elementos de seguridad serán desplegados para el operativo Regreso a 
Clases, que iniciará el próximo lunes, y el cual ya se encuentra listo, informó el secretario de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. De esta forma el funcionario municipal explicó que el operativo ya se 
encuentra listo para atender hasta 20 puntos que se consideran críticos en el municipio de Puebla una vez que 
inicien las clases porque el flujo vehicular aumenta considerablemente en las principales avenidas. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48404  
 

 
OPINION 

 Acerca SMDIF beneficios de Programas Rectores a escuelas del municipio 
Los beneficios de los programas Cinco Pasos por tu Salud en Familia, Puebla Amiga de la Infancia y Familia 
Fortaleza Poblana que el Sistema Municipal DIF impulsa para favorecer a las familias poblanas, se han brindado 
también a estudiantes de las escuelas públicas del Municipio con la finalidad de acercar las acciones que 
promueve el organismo a la comunidad educativa y atender, así, de manera directa las problemáticas de la niñez. 
El Director General de la institución, Antonio Vasconcelos Rueda, informó que el programa Familia Fortaleza 
Poblana se desarrolla actualmente en 19 zonas vulnerables de acuerdo a la alta concentración demográfica y los 

altos índices delincuenciales, donde se trabaja en cada zona cuatro meses, a través de una estrategia pedagógica 
de intervención socio-educativa constituida por tres momentos de formación: Recréate y reflexiona; Aprende y 
aplica; y Lazos Comunitarios. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48406  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Regidores avalan concesión del alumbrado público y piden conocer contrato 
En conferencia de prensa, el regidor del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Arturo Loyola González 
reconoció que la concesión del servicio de alumbrado público de la ciudad de Puebla a la empresa de origen 

francés Citelum, fue un proceso transparente, ya que esta administración municipal lanzó una licitación pública, 
cuando las gestiones anteriores otorgaban de manera directa el servicio a las empresas. Respecto a las empresas 
que desistieron de participar en la licitación, aseguró que “fue un proceso que, a decir de las empresas 
participantes, establece requisitos muy difíciles de cumplir y reconocieron que la única con posibilidades de 
cubrirlos era precisamente Citelum. De tal forma que si la empresa Citelum cumplió con los requisitos permitirá 
que el gobierno municipal tenga un mayor control del sistema de alumbrado público”. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138436:regidores-avalan-
concesi%C3%B3n-del-alumbrado-p%C3%BAblico-y-piden-conocer-contrato&Itemid=534 
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

CAMBIO 

 Contrato con Citélum mermaba las arcas municipales: Doger  

El exalcalde de Puebla, Enrique Doger Guerrero, denunció que la concesión que le otorgó el panista Luis Paredes 
Moctezuma a la empresa Citélum durante su trienio para que se encargara del alumbrado público fue “un contrato 
leonino” el cual estaba previsto para 15 años y únicamente mermaba las arcas municipales. Entrevistado tras su 
reunión con los regidores priistas de la capital poblana, el actual diputado del partido tricolor señaló que al inicio 
de su periodo como munícipe tuvo que retirar la concesión del alumbrado público a la empresa francesa, debido a 
que no cumplió con los detalles pactados en el contrato con Luis Paredes, pues nunca rehabilitó el número de 
luminarias que se había estipulado y todavía se enajenaron bienes del Ayuntamiento a su favor. (Yonabad 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48404
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48406
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Cabrera)    
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-190811-yon-contrato-con-cit-lum-mermaba-
las-arcas-municipales-doger.php  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se ocultaron los términos del contrato del ayuntamiento con Citelum, señaló Doger  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se niega a transparentar las condiciones bajo las cuales 

se entregó el servicio de alumbrado público a la empresa francesa Citelum, según señaló el ex alcalde capitalino y 
hoy diputado local del PRI Enrique Doger Guerrero, tras una reunión de trabajo con los actuales regidores que 

representan a su partido en el cabildo de la capital. El diputado exigió al gobierno panista de la capital que 
proporcione a todos los integrantes del cabildo una copia del contrato que firmará con la empresa de origen galo, 
tras destacar que son un misterio los términos en que se dio esta nueva concesión, debido a la opacidad 
administrativa con la que operan los funcionarios panistas del municipio. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/mun205.php  

 

 
 
OPINION 

 Piden ambulantes al ayuntamiento apresurar su reubicación 

El operativo que implementó el ayuntamiento de Puebla en el centro histórico continúan inconformando a los 
comerciantes informales, quienes piden que se apresuren con las negociaciones para la reubicación a fin de 
comenzar a hablar de la forma en la que deberán trabajar durante las fiestas patrias. En entrevista uno de los 
integrantes del Frente de Ambulantes del Centro Histórico, Atl Sarabia, informó que aún no se ha concretado la 

reunión con el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, para que les presenten sus propuestas pese a que les 
dieron a conocer que sería el pasado miércoles cuando elaborarían la mesa de trabajo. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48405  

 
 
OPINION 

 Otro enfrentamiento en la Central de Abasto por la disputa de lugares 
La madrugada del jueves se volvió a presentar un enfrentamiento en la Central de Abasto, entre dos grupos que 
se disputaron los lugares, uno de estos fue encabezado por Miguel Campos Ramos y el otro encabezado por Jesús 
Tomás Berroco, que movilizó a los elementos de seguridad para procurar el orden. En primer lugar Miguel 
Campos denunció que debido a que un grupo minoritario estaba desestabilizando el área de subasta les dieron 24 
horas para desalojar sus puestos una vez que fueron expulsados de la asamblea, además dijo que aquellos 

destituidos dejaron de pagar sus cuotas del mes de mayo para saldar las deudas por concepto de luz, limpieza, 
seguridad, entre. (Pilar Pérez)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48436  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Vecinos de la unidad habitacional San Bartolo piden a autoridades mayor seguridad 
Vecinos de la unidad habitacional San Bartolo consideran que esta parte de la cuidad es un foco rojo por falta de 
seguridad, ya que señalan, prevalecen los robos de autopartes de hasta 20 autos por día, a casa habitación se 
registran un promedio de 10 robos y de cinco a seis por día a transeúntes, así lo manifestó el Tesorero de la Mesa 

Directiva, Gonzalo Ramírez Camacho, quien agregó que estos actos se cometen debido a la falta de alumbrado 
público, de las 270 luminarias que hay en el multifamiliar un promedio de 180 no funcionan. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138441:vecinos-de-la-unidad-
habitacional-san-bartolo-piden-a-autoridades-mayor-seguridad&Itemid=551 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-190811-yon-contrato-con-cit-lum-mermaba-las-arcas-municipales-doger.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-190811-yon-contrato-con-cit-lum-mermaba-las-arcas-municipales-doger.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/mun205.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48405
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48436
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PUEBLA ONLINE 

 Doger recuerda fallas de Citelum  
El ex presidente municipal, Enrique Doger Guerrero, evitó dar un posicionamiento con respecto al nuevo contrato 
que el ayuntamiento firmará con la empresa Citelum para el servicio de alumbrado público, explicando que 

primero debe contar con todos los documentos referentes a la licitación, ya que hasta el momento desconoce los 
detalles con respecto a este proceso.  Al ser cuestionado sobre el tema, el también diputado priista  bromeó 
exclamando “¡creí que iba a quedar otra, no lo puedo creer!”. Recordó que durante su administración se revocó la 
concesión a la empresa francesa, la cual había sido otorgada por la administración de Luis Paredes Moctezuma 
por 15 años. Esto, añadió, debido a que se analizó el contrato y éste no era viable para la administración, ya que 

reportaba insumos caros y no se había cumplido con la reparación de las luminarias acordadas en el convenio. 
(Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16460:doger-recuerda-fallas-de-
citelum&Itemid=125  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hubo una riña ayer en la Central de Abasto en la zona de Subasta que dejo dos lesionados ; en este caso 

el Ayuntamiento se ofrece como interlocutor con las partes en conflicto, además hace un llamado al 
gobierno del estado por qué es un asunto que le corresponde por la zona y el origen de esta disputa.   

 250 elementos de Vialidad municipal estarán muy pendientes en el regreso a clases para proteger a los 
escolares a partir de un operativo el próximo lunes. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 A partir de las 6:45 horas del próximo 22 de agosto un total de 250 elementos adscritos a la Dirección 

de Tránsito Municipal, implementarán el Operativo Vial de Regreso a Clases, con la finalidad de realizar 
labores de vigilancia, control de tránsito y de estacionamiento que permitan agilizar el flujo vial en zonas 
escolares, así como garantizar la seguridad de estudiantes en las inmediaciones de los planteles 
educativos.  

 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Un grupo de personas de distintas comunidades llegaron al zócalo de la ciudad a exigir suspender la 

construcción de un gaseoducto de Tlaxcala hasta Cuautla Morelos, pero que atraviesa a Puebla. 
 Regidor perredista niega favoritismos a Citelum; defiende que era la única empresa capaz de atender el 

alumbrado público. 
 Posible inseguridad en Ayuntamientos tras el retiro de policías y patrullas, advierte diputado petista. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16460:doger-recuerda-fallas-de-citelum&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16460:doger-recuerda-fallas-de-citelum&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
javascript:envivo()
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 Perdidas por 20 mil pesos registraron comerciantes ambulantes durante la temporada de útiles 

escolares; por ello hicieron un nuevo llamado a la administración de Eduardo Rivera para que ante la 
proximidad de las fiestas patrias les permita comercializar productos en los parques públicos de la 

capital. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Por lo menos 300 agentes de tránsito y elementos de seguridad serán desplegados para el operativo 

Regreso a Clases, que iniciará el próximo lunes, y el cual ya se encuentra listo, informó el secretario de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. De esta forma el funcionario municipal 
explicó que el operativo ya se encuentra listo para atender hasta 20 puntos que se consideran críticos 
en el municipio de Puebla una vez que inicien las clases porque el flujo vehicular aumenta 
considerablemente en las principales avenidas. 

 El operativo que implementó el ayuntamiento de Puebla en el centro histórico continúan inconformando 

a los comerciantes informales, quienes piden que se apresuren con las negociaciones para la 
reubicación a fin de comenzar a hablar de la forma en la que deberán trabajar durante las fiestas 
patrias. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El próximo lunes, regresan a clases más de un millón 800 mil estudiantes por lo que los operativos de 
verificación a los antros cercanos a las instituciones educativas se intensificarán para evitar que se 
violen los lineamientos de estos lugares así lo informó el director de regulación comercial en el 
municipio Luis Mora Velazco. 

 El problema de los baches ha despertado la molestia de parte de los diputados de la quincuagésima 
octava legislatura, quienes en Sesión Permanente presentaron y aprobaron un punto de acuerdo para 
exhortar al Presidente Municipal de Puebla para que apresure los trabajos de rehabilitación y 
mantenimiento de la cinta asfáltica en las vialidades de la ciudad. 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 El gobierno municipal se ofreció a mediar en el nuevo conflicto que surgió en la Central de Abasto. El 

Secretario de Desarrollo y Fomento Económico en el Municipio de Puebla Pedro Ocejo Tarno, destacó 
que el conflicto se generó en el predio conocido como “La Subasta”, el cual  pertenece al gobierno del 
estado 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Se desata un nuevo conflicto en la Central de Abasto todo se suscito durante la madrugada cuando uno 

de los grupos, Asociación Civil, subasta libre, dirigida por Miguel Campos, desalojo de sus puestos al 

grupo opositor, lo que provoco un conato de violencia que dejo aproximadamente 10 lesionados 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Y el SNTE logra apoyo histórico 

El Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Educación Pública cedió una negociación millonaria, que 
denominó "histórica", a favor del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, eso además del incremento 
de 4.75 por ciento directo al salario y de 1.3 en prestaciones laborales. Al participar como testigo de honor en la 
firma de esa negociación, el gobernador Rafael Moreno Valle mencionó que como parte de los acuerdos con el 
SNTE, a través de sus secciones 23 y 51, autorizó solo para el primer año de su gestión 100 millones de pesos 
para capacitación de los maestros, para el aprendizaje de los maestros en el idioma inglés y el uso de 

computadoras, cantidad que representa más de la mitad de lo que destinó en seis años al mismo rubro su 

antecesor Mario Marín. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2192720.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Entrega Moreno Valle casa al pastorcito de Petlalcingo 
Al cumplir 11 años, el pastorcito de Petlalcingo, Osvaldo Zamora Barragán, recibió de parte del gobernador, 

Rafael Moreno Valle Rosas y su esposa, Martha Erika Alonso, presidenta del Sistema de Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) Estatal, el anuncio de que a él y su familia se les concedió una casa con ubicación en la capital 
poblana.  De acuerdo con los departamentos de Comunicación Social de la Secretaría de Salud (SSA) y del 
Hospital del Niño Poblano (HNP), nosocomio donde se encuentra internado el pequeño desde exactamente hace 
un mes luego de la explosión de una granada en su natal comunidad de El Ídolo en Petlalcingo, el Ejecutivo y su 
esposa así como el titular de la referida dependencia, Jorge Aguilar Chedraui, arribaron al lugar al mediodía de 
ayer para notificar al niño y a sus padres del obsequio. (Julieta Cerezo)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2192728.htm  
 

 
 
EL HERALDO 

 Demanda SNTE 23 evitar uso político de Cordes   
 El secretario de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Erick Lara Martínez, 
denuncio que durante la administración de Mario Marin Torres como gobernador, las Coordinadoras Regionales de 
Desarrollo Educativo (Cordes) eran utilizadas como centros de operación política. En entrevista, tras concluir la 
presentación de los acuerdos en cuanto a la negociación de incrementos a las prestaciones entre el SNTE y 
gobierno estatal, Lara Martínez indico que actualmente no ha nombrado a los responsables de las 20 Cordes 
ubicadas en el estado, pues la prioridad  es revisar los perfiles de quienes ocuparan dichos cargos para que 

busquen con certeza el desarrollo educacional y no se conviertan en cotos de poder. (Pablo Santiago) 
 

 

 

 
 
SINTESIS 

 Obreros de Volkswagen los mejor pagados del país 
El objetivo más importante de sindicato y empresa debe de ser la conservación de tantos empleos bien 
remunerados que hemos podido crear en Puebla, concluyó el vicepresidente de Relaciones Corporativas y 

Estrategia de Volkswagen de México, Thomas Karig Gerecht, de cara a la mejora salarial del seis por ciento en la 
armadora que la ubica como una empresa con los trabajadores mejores pagados del país. Con la mejora salarial 
pactada este jueves, los técnicos sindicalizados tienen salarios diarios de entre 186.56 pesos y 420.82 pesos en 
los niveles A5 que es el tabulador mínimo y el promedio donde cotizan la mayoría de obreros, respectivamente, 
siendo el tabulador más alto de 641.94 pesos para facilitadores. (Mauricio García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105954/Obreros-de-Volkswagen-los-mejor-pagados-del  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2192720.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2192728.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105954/Obreros-de-Volkswagen-los-mejor-pagados-del
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SINTESIS 

 Signan convenio a favor de la educación 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, signó un convenio de colaboración con los titulares de la sección 
51 y 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Érick Lara Martínez y Cirilo Salas 
Hernández, respectivamente y el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas. El gobernador de 

Puebla también anunció que habrá cambios en las Coordinaciones Regionales de Desarrollo Educativo (Corde) 
para que los dirigentes de dichas áreas dejen de ser gestores políticos y pasen a ser expertos en pedagogía que 
brinden asesoría a los maestros de las diferentes zonas y descentralizar la educación en el estado. Además, 
invertirán en el equipamiento e infraestructura de las diez Cordes que hay en la entidad. (Samantha Páez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105856/Signan-convenio-a-favor-de-la-educacion  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Reprueba Jiménez golpeteo legislativo 
Mientras la fracción de diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentó un exhorto ante la 

Comisión Permanente para pedir al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, que tape los baches que hay en 
la ciudad, la diputada de Acción Nacional Ana María Jiménez Ortiz consideró que el exhorto podría ser un 
“linchamiento mediático” en contra del edil. Al reanudarse los trabajos en el Congreso del Estado después de 16 
días de receso, la Comisión Permanente presidida por primera vez por un legislador del Partido del Trabajo, el 
legislador del PRD Antonio Gali López presentó el exhorto en el punto 10 para iniciar los trabajos de bacheo y 
pavimentación por parte del presidente Eduardo Rivera. Sin embargo, la panista Ana María Jiménez Ortiz salió en 

defensa del presidente capitalino al ser la única que rechazó la propuesta, pues dijo que Rivera Pérez está 
trabajando. (Francisco Sánchez)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80081  

 
 
INTOLERANCIA  

 Pide VW a trabajadores incrementar productividad 

Incrementar los niveles de productividad laboral en la planta armadora de vehículos de Puebla pidió la empresa 
Volkswagen de México a sus trabajadores, luego del incremento salarial de 6 por ciento que obtuvieron este 
jueves y que los coloca como los obreros del sector automotriz mejor pagados de México. Luego que este jueves 
concluyera el proceso de negociación salarial 2011 de Volkswagen, la empresa manifestó su postura destacando 
acuerdos en común con el sindicato, en un ambiente de cordialidad y respeto, donde fue crucial la intervención 
del secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón. (Lucero Hernández)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80056  

 
 
 

 
INTOLERANCIA  

 Acuerdo salarial con el SNTE es histórico 
En el marco de la firma de la negociación salarial 2011 entre el gobierno de Puebla y las dos secciones del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el titular de la Secretaría de Educación pública (SEP), 
Luis Maldonado Venegas, aseguró que la negociación firmada entre el gobierno poblano y la representación del 

SNTE no tiene precedentes en la historia escolar de Puebla. Aseguró que el sistema educativo poblano se 
convertirá en un referente nacional obligado, porque considera los rubros donde más adolece la parte académica 
del país. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80057  

 

 
INTOLERANCIA  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105856/Signan-convenio-a-favor-de-la-educacion
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80081
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80056
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80057
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 Niega Doger recibir dinero del gobierno 
Enrique Doger Guerrero negó la versión de que los diputados locales reciben dinero adicional por parte de la 
Secretaría General de Gobierno, y explicó que obtienen recursos por concepto de gestión social, monto que no 
recordó, pero reconoció como dinero que está presupuestado en el Poder Legislativo y no en el Ejecutivo.  “Los 

únicos cheques que he recibido han sido del Congreso, los únicos y ahí están contabilizados. Hemos recibido 
apoyo para gestión pero no recuerdo si es esa cantidad (400 mil pesos repartidos en el año que transcurre). 
(Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80080  

 

 

 
 

CAMBIO 

 SNTE recibirá 400 millones del gobierno morenovallista  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas cumplió con su palabra de no escatimar en recursos para la educación, 
por lo que en la firma de convenio salarial 2011 con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
sección 23 y 51 anunció la inversión de 400 millones de pesos que representa el doble que Mario Marín Torres 
otorgó el año pasado. El mandatario calificó de histórico el acuerdo que acordó con el magisterio, el cual empezó 
en mayo y será retroactivo al 1 de enero del presente año, por lo que a partir de las fechas próximas se verá 
reflejado este acuerdo en los emolumentos de 78 mil maestros de las secciones 23 y 51 del SNTE, siendo 50 mil 

los que forman parte de la primera agrupación. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-elv-snte-recibir-400-millones-del-
gobierno-morenovallista.php  
 

 

CAMBIO 

 Cemex hará obra para la primera etapa del metrobús   
La empresa constructora Cemex Concretos será la encargada de realizar las obras para la primera etapa del 

metrobús, que comprenderá el tramo Chachapa-Tlaxcalancingo, por un monto de 726 millones 249 mil pesos, la 
cual consistirá en la construcción de 18.2 kilómetros de asfalto hidráulico, estructuras viales -paraderos- así como 
las adecuaciones al paso deprimido del viaducto Juárez-Serdán, construir un puente sobre la avenida 18 de 
Noviembre y túneles de pasos peatonales el próximo 5 de septiembre. La licitación pública nacional LO-
9210007998-N8-2011 para el Proyecto Integral de la Construcción del Corredor Troncal de Transporte Público, 
que la Secretaría de Administración lanzó el pasado mes de abril, la empresa Cemex Concretos propiedad del 
empresario Lorenzo Zambrano fue la ganadora del concurso, por lo que se comprometió que en un plazo de 426 

días a realizar la obra. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-elv-cemex-har-obra-para-la-primera-
etapa-del-metrob-s.php  
 

 

 

 

 

 

CAMBIO 

 Publica gobierno estatal estado de deuda y entrega de participaciones 
A siete meses del sexenio morenovallista, la Secretaría de Finanzas publicó el estado de la deuda pública directa y 
contingente de la administración estatal, cuyo monto total asciende a 9 mil 108 millones 372 mil 220 pesos, de 

los que 5 mil 850 millones de pesos corresponden a pasivos directos del gobierno estatal; 2 mil 71 millones de 
pesos a organismos descentralizados y 690 millones 643 mil a los Ayuntamientos. Ayer, el gobierno a través de 
un desplegado reveló el estado financiero de la deuda, además de las participaciones federales que ha recibido la 
entidad y los 217 Ayuntamientos en lo que va del año, dividiéndolo en cinco fondos: Ingresos Federales, Recursos 
provenientes de la Recaudación derivada de la aplicación de los cuotas previstas en el artículo 2 A fracción 11 de 
la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios, Fondo de Fiscalización, Fondo de Compensación y 

Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF). (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-elv-publica-gobierno-estatal-estado-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80080
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-elv-snte-recibir-400-millones-del-gobierno-morenovallista.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-elv-snte-recibir-400-millones-del-gobierno-morenovallista.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-elv-cemex-har-obra-para-la-primera-etapa-del-metrob-s.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-elv-cemex-har-obra-para-la-primera-etapa-del-metrob-s.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-elv-publica-gobierno-estatal-estado-de-deuda-y-entrega-de-participaciones.php
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de-deuda-y-entrega-de-participaciones.php  
 

 

CAMBIO 

 Estrenará José Luis Márquez instalaciones de súper lujo  
La próxima semana el líder de los diputados del PRI en el Congreso local, José Luis Márquez Martínez, estrenará 
instalaciones de súper lujo con ventanales, jardineras y aire acondicionado al interior del recinto Legislativo, luego 
de que en el periodo vacacional remodelaran un ala del segundo piso para acondicionar una oficina principal, una 
sala de juntas y un cubículo para el área de Comunicación del tricolor. Fuentes de la Cámara de Diputados 
informaron a CAMBIO que la remodelación corrió a cuenta del Poder Legislativo y tuvo una inversión de casi 200 

mil pesos. (Viridiana Lozano)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-vir-estrenar-jos-luis-m-rquez-

instalaciones-de-s-per-lujo.php  
 

 

CAMBIO 

 Carlos Meza confirma que solicitó prórroga al juez 
El exsecretario de Gobernación en la administración bartlista, Carlos Meza Viveros, reconoció que solicitó una 
prórroga de seis días más para culminar la “conciliación” con el gobierno de Rafael Moreno Valle por el caso de 
Valle Fantástico, incluso mencionó que el procurador de Justicia, Víctor Manuel Carrancá, respaldó su propuesta 
para postergar su comparecencia ante el Juzgado Segundo de lo Civil y Familiar. En entrevista, Meza Viveros 
reiteró que no será un obstáculo para que el gobierno morenovallista recupere los predios que pertenecen a la 
Reserva Territorial Atlixcáyotl- Quetzalcóatl y los del Parque Metropolitano, donde se localiza el parque de 

diversiones Valle Fantástico: “No seré obstáculo para que el gobierno recupere los predios de la reserva”. 
(Yonabad Cabrera)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-yon-carlos-meza-confirma-que-
solicit-pr-rroga-al-juez.php   
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Alcanza SNTE bolsa de 400 mdp en la primera negociación con Moreno Valle 
El gobierno del estado entregó este día una bolsa económica superior a los 400 millones de pesos al Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) como parte de la respuesta al pliego general de demandas para 
mejorar las condiciones laborales de los 72 mil docentes en el estado. Los recursos obtenidos durante el primer 

año de gestión de Rafael Moreno Valle Rosas como gobernador representan el doble de lo entregado por el ex 
mandatario Mario Marín Torres, y serán sumados al incremento salarial de 4.75 por ciento y 1.3 por ciento en 
prestaciones obtenidos por la dirigencia nacional del SNTE y el gobierno federal en mayo. (Arturo Alfaro)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/edu103.php  
 
 

 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Decepciona a trabajadores del INAH presentación del Viaducto Zaragoza 

Los trabajadores sindicalizados del Centro Puebla del Instituto Nacional de Antropología e Historia rechazaron la 
presentación que la Secretaría de Infraestructura del gobierno del estado les hizo sobre el proyecto del Viaducto 
Zaragoza, que esa dependencia edifica en la zona de Los Fuertes. La razón es que lo expuesto por el director de 
Infraestructura Estratégica, Carlos Armando Osorio Cortina, no tiene nada que ver con la reciente modificación 
que se hizo al proyecto y que fue anunciada esta misma semana por el titular de la dependencia, Antonio Gali 
Fayad. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/mun102.php   

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El programa de becas del gobierno se impulsa con fines electorales: Espinosa  
El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), José Juan Espinosa Torres, acusó 

que el programa de becas del gobierno del estado se impulsó con fines electorales y no resuelve el problema de 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-vir-estrenar-jos-luis-m-rquez-instalaciones-de-s-per-lujo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-vir-estrenar-jos-luis-m-rquez-instalaciones-de-s-per-lujo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-yon-carlos-meza-confirma-que-solicit-pr-rroga-al-juez.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/politica/pol-190811-yon-carlos-meza-confirma-que-solicit-pr-rroga-al-juez.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/edu103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/mun102.php
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más de 22 mil 500 jóvenes rechazados por la Universidad Autónoma de Puebla (UAP).   La escasa cobertura se 
solucionará, aclaró el legislador en entrevista con La Jornada de Oriente, destinando mayores recursos a las 
instituciones de educación superior públicas del estado. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/pol106.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Denuncian a la SSP por retirar patrullas a los municipios 
El presidente de la Comisión Permanente del Congreso local, Zeferino Martínez Rodríguez, solicitó la 
comparecencia de tres integrantes el gabinete estatal para que expliquen los motivos por los que la Secretaría de 

Seguridad Pública (SSP) solicitó a los ayuntamientos la devolución de motocicletas, camionetas y automóviles que 
la administración estatal pasada entregó para resguardar la seguridad pública en esas demarcaciones. “Los 

gobiernos municipales carecen de capacidad financiera para adquirir parque vehicular nuevo, por tanto, pedirles 
devolver esas patrullas los deja imposibilitados para garantizar protección a los ciudadanos”, criticó durante la 
sesión de la Comisión Permanente de ayer. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/pol207.php  

 

 
 

MILENIO  

 Reestructurar el Issstep y Soapap, retos financieros 

Al hacer un balance de sus primeros seis meses al frente del gobierno de Puebla, Rafael Moreno Valle, habla de 
sus retos financieros más importantes, como el manejo de la deuda pública, y la reestructuración de los sistemas 
de pensiones del Issstep y del Soapap. En entrevista con Milenio Puebla comenta que este primer semestre sirve 
para hacer un alto en el camino, pero también para analizar qué se hizo bien, y sobre todo en qué se puede 
mejorar. Hasta el momento se han cumplido los compromisos hechos con los poblanos, insiste, pero los 

problemas añejos no se pueden resolver en seis meses, aunque desde ahora se pueden ir viendo los avances. 
(Miguel Vargas)  

http://impreso.milenio.com/node/9011338  
 

MILENIO  

 Gobierno estatal, al margen de discusión de Ley de Seguridad 
El secretario de seguridad Pública (SSP), Ardelio Vargas Fosado consideró urgente la aprobación de la Ley de 
Seguridad Nacional en este periodo de sesiones en el Congreso de la Unión, ante el aumento de la violencia y de 
los territorios ocupados por el crimen organizado. Alertó que en algunas regiones de los estados se ven impedidas 
para enfrentar los problemas de inseguridad, de ahí la necesidad de reglamentar el actuar del Ejército y las 

Fuerzas Armadas en las tareas de combate en áreas civiles. Dijo que el gobierno del estado se mantendrá al 
margen de la mesa de discusión montada por el gobierno federal y los diputados, al considerar que ya se hicieron 
todas las aportaciones necesarias. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9011287  

 

 
 
OPINION 

 Participarán 300 elementos de seguridad en operativo de Regreso a Clases 
Por lo menos 300 agentes de tránsito y elementos de seguridad serán desplegados para el operativo Regreso a 
Clases, que iniciará el próximo lunes, y el cual ya se encuentra listo, informó el secretario de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. De esta forma el funcionario municipal explicó que el operativo ya se 

encuentra listo para atender hasta 20 puntos que se consideran críticos en el municipio de Puebla una vez que 
inicien las clases porque el flujo vehicular aumenta considerablemente en las principales avenidas. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48404  
 
OPINION 

 Piden ambulantes al ayuntamiento apresurar su reubicación 
El operativo que implementó el ayuntamiento de Puebla en el centro histórico continúan inconformando a los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/pol106.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/pol207.php
http://impreso.milenio.com/node/9011338
http://impreso.milenio.com/node/9011287
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48404
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comerciantes informales, quienes piden que se apresuren con las negociaciones para la reubicación a fin de 
comenzar a hablar de la forma en la que deberán trabajar durante las fiestas patrias. En entrevista uno de los 
integrantes del Frente de Ambulantes del Centro Histórico, Atl Sarabia, informó que aún no se ha concretado la 
reunión con el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, para que les presenten sus propuestas pese a que les 

dieron a conocer que sería el pasado miércoles cuando elaborarían la mesa de trabajo. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48405  
 
OPINION 

 Acerca SMDIF beneficios de Programas Rectores a escuelas del municipio 
Los beneficios de los programas Cinco Pasos por tu Salud en Familia, Puebla Amiga de la Infancia y Familia 
Fortaleza Poblana que el Sistema Municipal DIF impulsa para favorecer a las familias poblanas, se han brindado 

también a estudiantes de las escuelas públicas del Municipio con la finalidad de acercar las acciones que 
promueve el organismo a la comunidad educativa y atender, así, de manera directa las problemáticas de la niñez. 

(Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48406  
 
OPINION 

 Otro enfrentamiento en la Central de Abasto por la disputa de lugares 
La madrugada del jueves se volvió a presentar un enfrentamiento en la Central de Abasto, entre dos grupos que 
se disputaron los lugares, uno de estos fue encabezado por Miguel Campos Ramos y el otro encabezado por Jesús 
Tomás Berroco, que movilizó a los elementos de seguridad para procurar el orden. En primer lugar Miguel 
Campos denunció que debido a que un grupo minoritario estaba desestabilizando el área de subasta les dieron 24 

horas para desalojar sus puestos una vez que fueron expulsados de la asamblea, además dijo que aquellos 
destituidos dejaron de pagar sus cuotas del mes de mayo para saldar las deudas por concepto de luz, limpieza, 
seguridad, entre. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48436  

 

 
 

E-CONSULTA 

 En 2012 se crea la Academia Nacional de Policía y el Cisen de Puebla: Ardelio 
Ardelio Vargas Fosado está convencido que en 2012 será inaugurada la Academia Nacional de Policía "Ignacio 
Zaragoza" -la cual contará con capacitación de agentes estadunideneses- y estará en funcionamiento el Sistema 
Estatal de Información, un organismo con un perfil similar al Centro de Investigación y Seguridad Nacional 
(Cisen). Para el secretario de Seguridad Pública no hay inteligencia sin información. Por ello, está convencido que 
los despliegues policiacos deben estar sustentados en investigación previa. De ahí la necesidad de tener una 

buena capacitación; pero también "una gran base de datos clasificados" que permitan advertir escenarios, 
identificar líderes y elegir la mejor solución a los problemas. (Fernando Pérez)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15171:en-2012-la-academia-nacional-
de-polic%C3%ADa-y-el-cisen-de-puebla-ardelio&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 De ganar la Presidencia, destruiré al SNTE de Elba Esther: López Obrador 
El presidente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, afirmó que de 
ser candidato y ganar las elecciones presidenciales, lo primero que va a hacer es destruir el sindicato de Elba 

Esther Gordillo, porque solamente sirve a intereses políticos y manipula a los mandatarios estatales, como es el 
caso del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Nestor Jiménez)  
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=880:de-ganar-la-presidencia-
destruir%C3%A9-al-snte-de-elba-esther-l%C3%B3pez-obrador&Itemid=353  
 

E-CONSULTA 

 Cuestiona Ana Tere llegada de Moreno Valle como candidato a la Presidencia 
La panista Ana Teresa Aranda Orozco calificó como una hipótesis falsa que el gobernador del estado Rafael 
Moreno Valle Rosas, pudiera llegar como candidato a la Presidencia de México bajo las siglas del PAN; en tanto, el 

diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, mencionó que sería lamentable que la entidad 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48405
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48406
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48436
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15171:en-2012-la-academia-nacional-de-polic%C3%ADa-y-el-cisen-de-puebla-ardelio&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15171:en-2012-la-academia-nacional-de-polic%C3%ADa-y-el-cisen-de-puebla-ardelio&Itemid=332
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=880:de-ganar-la-presidencia-destruir%C3%A9-al-snte-de-elba-esther-l%C3%B3pez-obrador&Itemid=353
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=880:de-ganar-la-presidencia-destruir%C3%A9-al-snte-de-elba-esther-l%C3%B3pez-obrador&Itemid=353
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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poblana se vea como trampolín político rumbo a la contienda federal. Este lunes el diario Excélsior publicó una 
versión de que el Partido Acción Nacional valora a 24 personajes como posibles candidatos a la presidencia, de los 
cuales 7 son ajenos a este instituto y 17 forman parte de su padrón de militantes. (Jesús Lemus)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15152:cuestiona-ana-tere-llegada-de-

moreno-valle-como-candidato-a-la-presidencia&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Presume Lastiri ventaja del PRI en encuestas hacia el 2012 
El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós, 
declaró ante representantes de los medios de comunicación que este instituto político no se confiará de los 
resultados que arrojaron las encuestas, aunque les den una ventaja significativa en el sondeo de las preferencias 

electorales para la sucesión Presidencial en 2012. (Redacción)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15158:presume-lastiri-ventaja-del-pri-
en-encuestas-hacia-el-2012&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Volkswagen mantiene los mejores salarios de la industria automotriz mexicana 

Por tercer año consecutivo, Volkswagen de México se mantiene como la empresa automotriz que mejor retribuye 
a sus trabajadores en el país, afirmó el vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategias de la firma, 
Thomas Karig, quien resaltó que la meta de producción  para este año se mantiene en 252 mil unidades. En 
conferencia de medios, el directivo confirmó que los mercados en el extranjero aun muestran cierta 
incertidumbre, por lo que ahora el compromiso de una mayor competitividad debe ser asumido por los 
trabajadores. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138465:volkswagen-mantiene-

los-mejores-salarios-de-la-industria-automotriz-mexicana&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Youshimatz asegura que FMA quiere impedir participación de „El Perro‟ Pérez en 
Panamericanos 

El director del Instituto Poblano del Deporte (Inpode), Manuel Youshimatz Sotomayor aseguró que la Federación 
Mexicana de Atletismo (FMA) tiene intenciones de comprar al fondista local, Julio César Pérez para que desista de 
de participar en los Juegos Panamericanos. “Desafortunadamente no hubo un proceso claro de clasificación a los 
Juegos Panamericanos, hay tantas confusiones en eso y tantos manejos por debajo de la mesa, que parece que 

también le quieren ofrecer a nuestro atleta de 10 mil metros un dinero para que acceda dar su lugar a otro 
corredor”, expresó el titular del Inpode. (Ernesto Romero) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138464:youshimatz-asegura-
que-fma-quiere-impedir-participaci%C3%B3n-de-%E2%80%98el-perro%E2%80%99-p%C3%A9rez-en-
panamericanos&Itemid=580 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno inicia campaña de denuncia anónima de tomas clandestinas en ductos 
La Secretaría General de Gobierno informó en un boletín de prensa que, como medida preventiva y con la 
intención de minimizar los riesgos por ordeñas clandestinas, el director general de Protección Civil del estado, 
Jesús Morales Rodríguez, en representación del secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se 
reunió con el Ing. Guillermo García Moreno, responsable de tomas clandestinas de Pemex Refinería, con la 

finalidad de hacer una campaña en contra de estos actos ilícitos. Como parte de los acuerdos de este encuentro, 
se distribuirán 150 lonas en comunidades por donde pasan ductos de la paraestatal, esto de acuerdo con el Atlas 
de Instalaciones Estratégicas de Petróleos Mexicanos (Pemex). (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138463:gobierno-inicia-
campa%C3%B1a-de-denuncia-an%C3%B3nima-de-tomas-clandestinas-en-ductos&Itemid=551 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rafael Moreno Valle entrega casa Geo al niño Oswaldo Zamora por su cumpleaños 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15152:cuestiona-ana-tere-llegada-de-moreno-valle-como-candidato-a-la-presidencia&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15152:cuestiona-ana-tere-llegada-de-moreno-valle-como-candidato-a-la-presidencia&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15158:presume-lastiri-ventaja-del-pri-en-encuestas-hacia-el-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15158:presume-lastiri-ventaja-del-pri-en-encuestas-hacia-el-2012&Itemid=332
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El gobernador Rafael Moreno Valle, acompañado de su esposa Martha Erika Alonso de Moreno Valle, entregó una 
vivienda al menor Oswaldo Zamora Barragán con motivo de su cumpleaños. El inmueble, con valor de 232 mil 
pesos, fue donado por el director regional de Casas Geo, Gabriel Gómez Castañeres y se ubica en el 
fraccionamiento Pueblo Nuevo del Municipio de San Francisco Ocotlán. A un mes del accidente, la atención médica 

otorgada a Oswaldo en el Hospital para el Niño Poblano (HNP) supera los 400 mil pesos, cantidad que se 
triplicaría en una clínica particular. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138460:rafael-moreno-valle-
entrega-casa-geo-al-ni%C3%B1o-oswaldo-zamora-por-su-cumplea%C3%B1os&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Podrían „Chuchos‟ del PRD ir con AMLO a la Presidencia: Barbosa Huerta 

La corriente hegemónica del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Nueva Izquierda (NI), no descartó 
sumarse al movimiento encabezado por Andrés Manuel López Obrador, Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), si este se integra al instituto del Sol Azteca. En conferencia de prensa, el poblano Luis Miguel Gerónimo 
Barbosa Huerta, líder nacional de esta corriente, sostuvo que se mantienen en la tónica de conformar una gran 
alianza con sectores, movimientos y partidos, incluso con Andrés Manuel López Obrador y su Morena. (Álvaro 

Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138457:podr%C3%ADan-
%E2%80%98chuchos%E2%80%99-del-prd-ir-con-amlo-a-la-presidencia-barbosa-huerta&Itemid=536 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ahora sí, senadores del PRI van por una reforma fiscal en septiembre 
En el marco de la discusión del Paquete Económico para el 2012, que deberá ser entregado por el Ejecutivo 
federal en el próximo 8 de septiembre, la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de 
la República, anunció que impulsará la reforma fiscal promovida por su coordinador, Manlio Fabio Beltrones Rivera 

y Francisco Labastida Ochoa. La propuesta contempla la reducción del Impuesto al Valor Agregado (IVA) de 16 a 

13 por ciento y la desaparición del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU). (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138455:ahora-s%C3%AD-
senadores-del-pri-van-por-una-reforma-fiscal-en-septiembre&Itemid=536 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRD suma 1.7 millones de afiliados en el país; entregó padrón al IFE 
La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) entregó al Instituto Federal Electoral (IFE) su padrón 
de militantes, que suman un millón 795 mil afiliados y en el que personajes como los expresidentes de ese 

instituto, exjefes de Gobierno del Distrito Federal y ex candidatos presidenciales Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano 
y Andrés Manuel López Obrador están como “consejeros vitalicios”. El documento, actualizado a mayo de 2011, 
fue entregado para su revisión y validación y será público en breve, anunciaron. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138453:prd-suma-17-millones-
de-afiliados-en-el-pa%C3%ADs-entreg%C3%B3-padr%C3%B3n-al-ife&Itemid=536 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Autoridades „nos han tratado de manipular‟: familia del pastorcito de Petlalcingo 

La familia de Oswaldo Zamora Barragán denunció públicamente que funcionarios del gobierno del estado y 
autoridades federales tratan de “desvirtuar y viciar un proceso de origen”, en las investigaciones, otorgamiento de 
apoyo e información sobre los hechos por los que el llamado pastorcito de Petlalcingo quedó amputado por el 
estallido de una granada “olvidada” en campos de entrenamiento del Ejército mexicano en esa zona de la Mixteca 
poblana. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138449:autoridades-
%E2%80%98nos-han-tratado-de-manipular%E2%80%99-familia-del-pastorcito-de-petlalcingo&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Líderes del SNTE satisfechos con „histórica‟ revisión contractual con el Gobierno 
Después de firmar el acuerdo de revisión contractual entre el Gobierno del estado y el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), los representantes de las secciones 23 y 51, Eric Lara y Cirilo Salas, 

respectivamente, se mostraron satisfechos con los logros y coincidieron que esta negociación reportó alcances 
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históricos, por lo menos a lo alcanzado en los últimos 20 años. Cirilo Salas destacó que en los rubros de 
capacitación se aplicarán más de 100 millones de pesos, por lo que se puede observar un avance significativo. 
(Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138445:l%C3%ADderes-del-

snte-satisfechos-con-%E2%80%98hist%C3%B3rica%E2%80%99-revisi%C3%B3n-contractual-con-el-
gobierno&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Firman acuerdo Gobierno, BUAP, Sagarpa y el FIRE para mejorar el campo poblano 
El gobierno del Estado, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Sagarpa y el FIRE, firmaron un convenio 

de colaboración para el campo poblano, que incluye esquemas de capacitación y mejora en los esquemas de 

financiamiento. Informó que en lo que respecta al convenio con la BUAP, se invertirán 15 millones de pesos a fin 
de arrancar un programa de evaluación del personal que trabaja en la Sagarpa, en la secretaría de desarrollo 
rural y en las agencias de desarrollo rural, para garantizar que el personal está capacitado, cumpla con las 
especificaciones técnicas, que los proyectos que se promueven son técnica y financieramente viables. (Verónica 
Aburto) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138443:firman-acuerdo-
gobierno-buap-sagarpa-y-el-fire-para-mejorar-el-campo-poblano&Itemid=539 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Construcción de Universidad Politécnica Metropolitana iniciará cuando Congreso disponga 
El secretario de Educación Pública en el estado, Luis Maldonado Venegas, informó que dentro del decreto para la 

creación de la Universidad Politécnica Metropolitana, enviado por el gobernador Moreno valle al Congreso del 
estado, se incluye el proyecto ejecutivo para la construcción de sus instalaciones. Detalló que se cuenta ya con un 
terreno (13.5 hectáreas) ubicado en la zona de Angelópolis y se requieren al menos 31 millones de pesos, que 
destacó, ya están disponibles con aportación federal  y estatal, por lo que solo falta obtener “el visto bueno” del 

Congreso. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138442:construcci%C3%B3n-
de-universidad-polit%C3%A9cnica-metropolitana-iniciar%C3%A1-cuando-congreso-disponga&Itemid=539 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Arranca Coloquio de Investigación del subsistema de Universidades Politécnicas 
Este jueves arrancó el Coloquio de Investigación del subsistema de Universidades Politécnicas, en el que 
participan representantes de 44 instituciones de 26 estados de la república. En el marco del décimo aniversario de 
este subsistema de enseñanza superior, el gobernador  Rafael Moreno Valle, al dar la bienvenida a los 

participantes, informó que como parte del compromiso de su administración por elevar la calidad educativa y 
contar con más y mejores instituciones, este jueves se envió al Congreso  del estado el decreto de creación de la 
Universidad Politécnica Metropolitana. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138439:arranca-coloquio-de-
investigaci%C3%B3n-del-subsistema-de-universidades-polit%C3%A9cnicas&Itemid=539 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rechazados amenazan con huelga de hambre; BUAP sin capacidad de ampliar matrícula 
El rector Agüera refirió que en lo único que coincide con este grupo de estudiantes, es en ampliar el presupuesto 
para universidades. Ante la amenaza de hacer huelga de hambre de un grupo de estudiantes rechazados, que no 
pasaron el examen de la BUAP, y que se manifiestan afuera de la Plaza de la Democracia; el rector, Enrique 
Agüera Ibáñez señaló que la institución carece de capacidad para ampliar matrícula. Un pequeño grupo de 

aproximadamente siete estudiantes que mantienen en plantón en las inmediaciones del edificio Carolino, 
anunciaron que realizarán una huelga de hambre, además de la realización de algunas actividades en el resto de 
la semana. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138438:rechazados-amenazan-
con-huelga-de-hambre-buap-sin-capacidad-de-ampliar-matr%C3%ADcula&Itemid=539 
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IMAGEN POBLANA  

 Pide VW prudencia ante contracción de mercados 
Volkswagen se mantiene prudente frente a la contracción de los mercados. Aunque mantiene como uno de sus 
objetivos conseguir la producción de 525 mil unidades automotrices para este año, pidió no especular sobre esta 
incipiente crisis. En rueda de medios, el vicepresidente de relaciones corporativas de Volkswagen, Thomas Karig 
Gertech, informó que la planta espera conocer el impacto real de la desaceleración económica mundial en los 

distintos mercados. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111482&articulo=Pide%20VW%20prudencia%20ante%20contr
acci%F3n%20de%20mercados 
 
IMAGEN POBLANA  

 Signan convenio gobierno, FIRA y BUAP en favor del campo 
El gobierno estatal, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) y la Secretaría de Agricultura Ganadería 
Desarrollo Rural Pesca y Alimentación (Sagarpa), firmó un convenio con Fideicomisos Instituidos en Relación a la 
Agricultura (FIRA) y con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) para fortalecer al campo poblano 
e implementar acuerdos de participación para capacitar al sector rural. El gobernador Rafael Moreno Valle 

reconoció que con base al Coneval, Puebla es la cuarta entidad más pobre del país, por lo que calificó de 
importantes los convenios que hagan productivo al campo poblano. (Jesús Barrera) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111469&articulo=Signan%20convenio%20gobierno,%20FIRA%
20y%20BUAP%20en%20favor%20del%20campo%3C/B%3E 
 
IMAGEN POBLANA  

 Reconoce Cordero opacidad de gasto en estados 
Durante la administración del presidente Felipe Calderón se ha disminuido el gasto corriente aseveró el secretario 
de Hacienda, Ernesto Cordero, quien también denunció la opacidad en el gasto de recursos en los estados. En el 

marco del foro “Propuestas para mejorar la calidad del gasto público en México”, reprochó que en las entidades 
federativas no haya en muchos casos la voluntad política para avanzar en la rendición de cuentas, así como la 
transparencia en el ejercicio del gasto como se hace a nivel federal. (Notimex) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111477&articulo=Reconoce%20Cordero%20opacidad%20de%2
0gasto%20en%20estados 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Limpia en las 19 CORDES 
Las CORDES no son para operadores políticos, el relevo en las Coordinaciones Regionales de Desarrollo Educativo 
no significa quitar a los operadores de un color para poner a otros, obedece darle una mejora a la infraestructura 
en todas las CORDES, resaltó el gobernador Rafael Moreno Valle, durante la firma de la revisión salarial de la SEP-
SENTE, donde se pactó un 4.75 % al salario y un 1.3 a prestaciones. (José Luis Moctezuma) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38458 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno de Puebla, y BUAP signan convenios de apoyo al campo 
Equidad, bien común y justicia social son los grandes retos del gobierno de Puebla para abatir la desigualdad 
social, señaló Rafael Moreno Valle, jefe del ejecutivo del estado de Puebla, tras la firma de los tres convenios en 
beneficio del campo poblano entre el gobierno del estado de Puebla, SAGARPA, FIRA y la BUAP, lo que representa 
una inversión para la universidad de 15 millones de pesos. Moreno Valle detalló que el documento que se firmó 
con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla implica la inversión de 15 millones de pesos, para que la 

universidad ayude a evaluar al personal que labora para la Secretaría de Desarrollo Rural y la delegación de la 
SAGARPA, para lograr que los mejores proyectos obtengan los mejores financiamientos, señaló. (José Luis 
Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38457 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://www.contraparteinformativa.com/
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 Héctor Alonso se opone a incrementar la seguridad en Calpan 
Este día, nuevamente el “diputado” Héctor Alonso Granados se opuso a que el Congreso del Estado lleve a cabo 
acciones a favor de la ciudadanía en materia de seguridad, a pesar de que es presidente de la Comisión de 
Seguridad Pública y Protección Civil. (Aldo Miguel Martínez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38455 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 García Coca, nuevo director general del IEEA  

Este día se reunió la junta directiva del Instituto Estatal de Educación para Adultos (IEEA), encabezada por el 
titular de educación en el estado, Luis Maldonado Venegas, en las instalaciones de dicha institución, donde se 
determinó por unanimidad que el nombramiento de director general del IEEA recaerá en la persona de Andrés 
García Coca. El ahora titular del IEEA tiene estudios de doctorado en Ciencias de la Educación en la Universidad La 
Salle, México, es maestro en Educación por la Universidad de las Américas, y es egresado del Benemérito 
Instituto Normal del Estado (BINE). (Redacción)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16472:sep-nombra-a-
andr%C3%A9s-garc%C3%ADa-coca-como-director-general-del-ieea&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 El campo no será más utilizado con fines políticos: RMV 

Tecnificación, organización y capitalización del campo está por encima de la política, aseveró el gobernador Rafael 
Moreno Valle, al encabezar la firma de acuerdo entre la BUAP,  Sagarpa, Fira y el Gobierno del estado para 
impulso al agro poblano. El campo no está produciendo, asentó el jefe del ejecutivo y refirió que Puebla es el 
cuarto estado más pobre del país y en una evaluación la mayor pobreza está en el  agro con 26 por ciento de la 

población económicamente activa y solo general el seis por ciento del PIB. (Hugo Sanchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21809 

 
RETO DIARIO 

 Reconoce SNTE 51 voluntad del gobierno estatal para auditar al ISSSTEP 
Luego de concretar la negociación salarial de este año, el líder de la sección 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández, se congratuló de la voluntad política del 

gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, de auditar los fondos del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los 
Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP) y destacó que lo más urgente es corregir el problema de falta de 
medicamentos. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=21807 

 

 
 
CINCO RADIO 

 Habrá Firmeza del Gobierno Contra la Delincuencia Sentencia RMV 
“Mi gobierno está determinado a combatir con toda firmeza al crimen organizado”, sentenció el gobernador Rafael 
Moreno Valle y aseveró que Puebla se mantienen como una entidad segura aunque “no hay una vacuna contra la 

inseguridad”. En entrevista por el director de Noticias de Cinco Radio, Javier López Díaz, en la residencia oficial de 
Casa Puebla, en uno de los nuevos anexos, el gobernador expuso: “Estamos demostrando con hechos concretos 
el compromiso de mantener la seguridad”. (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/habra-firmeza-del-gobierno-contra-la-delincuencia-sentencia-rmv/  

 
CINCO RADIO 

 Aumento Global del 6% al Magisterio Poblano 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16472:sep-nombra-a-andr%C3%A9s-garc%C3%ADa-coca-como-director-general-del-ieea&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16472:sep-nombra-a-andr%C3%A9s-garc%C3%ADa-coca-como-director-general-del-ieea&Itemid=126
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/habra-firmeza-del-gobierno-contra-la-delincuencia-sentencia-rmv/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El Gobernador Rafael Moreno Valle y los líderes sindicales de las Secciones 23 y 51 del SNTE, signaron el acuerdo 
SEP-SNTE para el aumento salarial de este año al Magisterio Poblano y convinieron vincular desempeño al ingreso 
de los maestros, así como darles la infraestructura necesaria que exige la calidad educativa. Negociación sin 
precedente sobre todo para incentivar la calidad educativa, concretaron la Secretaría de Educación Pública del 

Estado, donde el Gobernador firmó como testigo de honor y el convenio contempla un incremento salarial del 
4.7% y el 1.3% en prestaciones, entre otros beneficios. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/aumento-global-del-6-al-magisterio-poblano/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 PGR va tras Hank; pide su recaptura 
En la apelación, la dependencia plantea ante el tribunal revocar el auto de libertad “por falta de elementos” 

concedido por la juez noveno, Blanca Evelia Parra, a Hank y 10 acusados más. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Condiciona Hacienda apoyo a entidades 
El Banco Nacional de Obras Públicas (Banobras) respaldará el llamado Programa Especial de Garantías Bursátiles 
con el cual las entidades podrán colocar deuda en los mercados financieros. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

 
EL UNIVERSAL  

 CNDH: Víctimas colaterales, en el olvido 
El primer visitador de la CNDH, Luis García López Guerrero, dijo que existe una deficiente respuesta oficial a las 
víctimas inocentes de la violencia en el país. La Comisión ha registrado 158 casos de víctimas colaterales en dos 
años. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Pemex estrena contratos de extracción con sector privado 

Las firmas Petrofac Facilities Management Limited, de origen inglés, y Administradora de Proyectos de Campo 
explorarán vetas en Tabasco; cada una ofreció recibir un pago de entre 5.01 y 5.03 dólares por barril. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
No hay marcha atrás 
Tal como lo adelanté el día ayer, tengo información confiable que me permite asegurar que será este lunes 
cuando un partido político presente a las autoridades competentes la demanda en contra del gobierno del 

estado por utilizar su infraestructura para apoyar las aspiraciones presidenciales del secretario de Hacienda, 
Ernesto Cordero. 
La demanda incluye al gobernador Rafael Moreno Valle, su vocero Sergio García Ramírez y funcionarios 
estatales, que según confesión pública asistieron en representación del gobierno del estado y no a título 

personal. 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/aumento-global-del-6-al-magisterio-poblano/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Como se recordará, la confesión del delito estuvo a cargo de la Dirección de Comunicación del Poder Ejecutivo 
del estado de Puebla, dependencia que colocó en un estado de ilegalidad al propio gobernador, quien 
seguramente pensaba resolver cualquier cuestionamiento por su presencia en el acto de Ernesto Cordero, 
respondiendo que asistió como ciudadano y no como mandatario estatal. 

De esta forma, la carta-confesión es una prueba contundente que los partidos políticos tienen para integrar los 
expedientes en contra del gobierno del estado y presentarlos ante las autoridades competentes: el IFE, la 
Fepade y la propia Contraloría del estado. 
Las violaciones legales están claramente estipuladas en diversos preceptos, entre ellos el artículo 134 de la 
Constitución General de la República, el 50 de la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos del Estado de 
Puebla, y el 347 del Cofipe, entre otros. 

Dice una máxima jurídica: “A confesión de parte, relevo de pruebas”. 
Y esta vez, aplica a la perfección en todas sus letras. 

Sin duda los morenovallistas están en aprietos. 
La segunda demanda, que estará a cargo de otro partido político, se presentará sólo si Ernesto Cordero se 
registra como candidato a la presidencia de la República. 
En fin, veremos y diremos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=419 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Primer acuerdo de evaluación universal para maestros 
Un punto central de la negociación entre las secciones 23 y 51 del SNTE con el gobierno morenovallista, y 
que define como “histórico” el acuerdo: por primera vez en el país, y que yo sepa en la historia nacional, los 
profesores aceptan evaluar su desempeño individual ante la SEP, el nudo de la calidad educativa que 

los especialistas vienen exigiéndole a Elba Esther Gordillo y al sindicato desde hace varios años. Y lo harán con 
un incentivo de por medio: a los maestros mejor evaluados, a la manera de cómo se hace en Estados Unidos 
y en varios países desarrollados, recibirán un incentivo económico de una gran bolsa de 20 millones de 
pesos. En otras palabras, los mejores maestros ganarán más. Aún que sea un poco. Y como ganarán más, 
todos querrán ser mejores maestros y someterse a la evaluación de la dependencia encabezada por Luis 
Maldonado Venegas. Además, los mejores evaluados por Corde recibirán una casa. En el incentivo está la 

clave, un mecanismo que ha propiciado en otros países la ansiada calidad educativa. A nivel nacional ningún 
presidente y tampoco ningún secretario de Educación lo había logrado: la resistencia del Elba Esther Gordillo 
encontró uno y mil argumentos para no practicar la evaluación universal. Moreno Valle lo logró para Puebla, y 
en justicia ahora sí puede afirmarse que la entidad es el gran laboratorio de la calidad educativa. 
Además del aumento salarial pactado por la Federación y que la entidad respeta, el acuerdo histórico logrado 
con las secciones 23 y 51 del SNTE incluye otros puntos en una negociación global que alcanza los 400 
millones de pesos, pero se equivocan quienes suponen que esa cantidad engordará las cuentas del 

sindicato. Por ejemplo, el rubro de los 100 millones de pesos para capacitación en inglés y 
computación no será manejado por Eric Lara y Cirilo Salas. En realidad, van a la BUAP para que sea la 

máxima casa de estudios quien pague a los profesores universitarios que impartirán la capacitación. 
El gobernador Moreno Valle sabe de la difícil posición que significa pactar con sus aliados político-
electorales. Las secciones 23 y 51 no llegaron a la disputa del pastel presupuestal, sino que en realidad 
salieron perdiendo. Por ejemplo, una parte del acuerdo histórico cumple el compromiso de reducir la 
cantidad de comisionados. Marín culminó con 850 maestros asignados a tareas sindicales, y ahora 

solamente habrá 100 por sección, es decir, un total de 200 comisionados. Los otros 650 regresarán a las 
aulas o serán asignados al seguimiento de los programas de calidad educativa.  
Luis Maldonado Venegas, además, propuso una reforma más para consolidar el laboratorio educativo: una 
descentralización de nivel estatal reformando las famosas Cordes, hasta ahora punto neurálgico del 
control sindical. En lugar de desaparecerlas serán fortalecidas con nuevas atribuciones y los nuevos 
titulares, sin importar afiliación política, serán designados de entre los que hayan tomado las nuevas 

oportunidades de capacitación. 
A lo largo de una serie de artículos de opinión en El Universal, Elba Esther Gordillo justificó con uno y mil 
argumentos por qué el SNTE jamás ha aceptado un acuerdo de evaluación universal de los maestros. El 
principal se centra en que no puede medirse en un rango de igualdad los maestros urbanos que los 

rurales, y cómo aún en los mismos centros urbanos las escuelas tienen diferencias de infraestructura y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=419
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oportunidades de preparación. La SEP federal siempre fracasó en la evaluación universal de los maestros. 
Calderón también. Pero en Puebla ya es una realidad.  
Algunos dirán que no son suficientes incentivos. Pero en el mundo desarrollo la educación funciona así: los 
mejores estudiantes obtienen becas que los llevan a las mejores universidades, y los mejores 

maestros obtienen bonos de acuerdo a la calificación de su desempeño. En Estados Unidos, por ejemplo, 
esos bonos pueden alcanzar entre 5 y 6 mil dólares, es decir, casi 70 mil pesos anuales. En Puebla, el 
programa piloto de evaluación contará con 20 millones y casas a los mejores profesores de cada región 
o Corde. Bajo estas nuevas condiciones, parece evidente un despegue en materia de calidad educativa. Tanto, 
que el SNTE a nivel nacional presumirá el acuerdo para que sea ejemplo para otras entidades federativas, 
y por qué no, incluso para el próximo gobierno federal. El gobernador Moreno Valle lo presentará la próxima 

semana junto con Elba Esther Gordillo. Pero todo arrancó en Puebla, no debe olvidarse.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-190811.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
No me ayudes compadre  
Con la carretada de beneficios que obtuvo el SNTE poblano en su primera revisión salarial debió haberle 
quedado claro que no es lo mismo sonar el cascabel del gato que ponerle el cascabel al gato. Obtener 
el doble de lo que le daba Mario Marín no es un asunto de fondo sino de forma que debe ser cacareado, sí, pero 

con cierta mesura para que no propague malos pensamientos ni suspicacias como las del ISSSTE con Miguel 
Ángel Yunes a propósito de saqueos. 
El político profesional como el cura de sotana piensa que hay confesiones y secretos que no deben salir 
del confesionario, por eso mismo creo que el líder de la Sección 51 Cirilo Salas Hernández tiró toditito el 
tepache cuando groseramente le alzó la playera al gobernador Rafael Moreno Valle para mostrarle al 
mundo su tatuaje: Elbista, cuyo parecido con una víbora ponzoñosa enroscada y abriendo las fauces es de 
sorprenderse. 

Y, por si fuera poco, aventándose la puntada de que es un proyecto nacional de Elba Esther Gordillo. Diría Juan 
Gabriel, Pero qué necesidad. Moreno Valle no parece ser del tipo de Simón Pedro, aquel que negó a Jesús 
tres veces antes de que cantara el gallo, pero tampoco creo que le cause mucha gracia que en los grandes 
eventos y anuncios de estado lo vinculen directamente a La maestra. 
Para fortuna de Moreno Valle, las revisiones del gobierno y el SNTE se dan cada año, lo que quiere decir que 
tiene doce meses y cachito para amaestrar a Cirilo Salas en el difícil arte de saber las cosas pero 
aguantar las ganas de decirlas en público, que no es poco si de secretarios generales se trata. 

Nomás imagine a un Fidel Velázquez ventilando a todo mundo la amplia gama de chapucerías que se traía 
con los presidentes de la república. O a un Felipe Calderón señalando cuáles y cuántas fueron las posiciones 
que le dio a La maestra en su gabinete. La discreción como la virginidad debe seguir siendo virtud en este 
mundo moderno que se desmorona a pedazos.  
Es justo que los maestros poblanos reciban cada vez mayores y mejores beneficios por su apostolado de 
educar a los profesionistas del futuro, ni duda. Moreno Valle mostró, con el doblete en salarios y 

prestaciones, un tesoro cada vez más difícil de encontrar en la política mexicana: Gratitud y 
corresponsabilidad.  

Mal hubiera hecho, si en la revisión salarial con el magisterio les hubiese propinado una patada en el trasero o 
los hubiera tratado igual que Mario Marín, además de que estoy seguro que Elba Esther Gordillo no lo habría 
permitido. El de hoy, apunta a ser el sexenio del SNTE, ojalá y lo sea también el de la educación. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/agosto/colum-entranas-190811.php 

 
(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza) 
 

Congreso Nacional y nota nacional 
Este fin de semana se celebrara el Congreso Nacional del PRD, en el que los congresistas discutiremos temas 
que sin duda serán la nota política nacional de los próximos días, en base a la convocatoria se discutirá como 
punto VI, la ruta crítica del 2011-2012. En donde se planteará y se aprobará el método de selección del 
candidato del PRD, a la Presidencia de México, aquí la trascendencia del Congreso Nacional, ya que hay dos 
posiciones encontradas, los seguidores de Andrés Manuel López Obrador, que quieren una elección de la 
militancia del PRD. Para elegir a nuestro candidato en razón de que sin duda con este método electivo el 

tabasqueño será el candidato del PRD y por otro lado los que creemos que es mejor un método electivo 

abierto, que sea una encuesta que se realice considerando todo el país y una muestra que señale quién tiene 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-190811.php
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mayor grado de aceptación y por consecuencia más posibilidades de dar una batalla electoral triunfadora en 
contra del candidato del PRI, el copetón de Televisa y creo también ya de TV Azteca. Con este último 
procedimiento estamos la mayoría de los congresistas, en razón de que esta opción es la única que nos 
permitirá conocer, no quién es el más querido por los perredistas, sino quién realmente puede ganar la elección 

del 2012, y no ser sólo una comparsa del triunfo del PRI, y el regreso de este partido con todos sus males a 
dirigir los destinos de este país. Así de importante será este Congreso en el que por Puebla asistiremos 30 
congresistas de todas las expresiones o corrientes opinión. Se espera que ocurra de todo, ya que los que 
seguramente perderán, harán de todo, desde tomar la tribuna, hasta provocar todo tipo de enfrentamientos, 
no es que sea uno pesimista, pero conocemos de las acciones que lamentablemente se van a presentar. 
Aunque como dice el muy conocido dicho o refrán mexicano, la última y nos vamos, y me refiero que bien vale 

la pena la última bronquita y nos vamos por Los Pinos, no exagero, si se logra que el procedimiento sea 
abierto, sin duda se logrará convencer a más electores de que se tendrá al mejor candidato para enfrentar al 

del grupo Atlacomulco, que para mal del PRD, de las izquierdas y de México se encuentra arriba en la 
preferencia electoral y con un buen candidato que tenga la aceptación de muchos mexicanos, muchos más de 
los que somos perredistas, afirmo, nos va a ir muy bien en el 2012, Y si este político de izquierda es el que 
mantiene una relación sentimental con una dama hondureña, pues con todo con él. Pero que sea un 
procedimiento abierto es lo que más le conviene al PRD. Y si de aquí nace un gran movimiento antiPRI, pues 

mucho mejor, vale la pena la bronquita de este fin de semana, ojalá no pase de discusiones y gritos, porque al 
menos la estrategia es que los provocadores no tengan respuesta y a votar el sábado se ha dicho. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/agosto/colum-desdelaizquierda-
190811.php 

 
(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
“Odio decir se los dije, pero… ¡ahí vienen los gringos!”  
Pues sí, odio decirlo, pero se los dijimos hace un buen tiempo en este mismo espacio al comentar que el 

Presidente Felipe Calderón se equivocaba al definir la lucha contra la Delincuencia Organizada (a la que en ese 
momento sólo incluían el Narcotráfico) como una “Guerra”, término que tarde que temprano junto con el de 
“narco terrorismo” terminaría en volverse en su contra y a la larga en contra de todos los mexicanos. 
¿Quien llevó a Calderón a este escenario, porque y para qué?, no es difícil precisarlo, se me ocurren muchas 
respuestas pero todas ellas por demás macabras, todas acaban por vender de una u otra manera las 
tranquilidad y la soberanía de mi México de alguna manera. 
A quienes les interesaba tanto que se utilizaran los términos “Terrorismo y Guerra”, mismos que tarde que 

temprano traían consigo la altísima posibilidad de que los Estados Unidos trataran de intervenir en nuestro país 
con los cascos azules y volvernos un peón mas en sus políticas de Economía de Guerra, para intervenir no solo 
nuestro país, sino de una vez por todas en toda América. 
¿Quienes son los nuevos Santa Anas, quienes se han sostenido a pesar de los errores y desatinos.? 
Ahora, los especialistas en guerra, intervenciones y territorio de los Estados Unidos de Norteamérica, justo 
cuando están perdiendo su mirada en Irak y en Afganistán como bien se define en la revista Proceso del 14 de 

agosto del 2011, posan sus ojos en nuestra Patria, ahora ya se les hace corto el plan Mérida y esperan 
implementar otros de mayor calado, de manera que si bien haya más cooperación también haya mas 

intervencionismo. 
Entonces y tal vez, solo tal vez se, hagan realidad aquellas películas de Bond, el Santo, o las pesadillas que 
muchos tenemos pero que bien imaginamos de un supra gobierno, en donde se pierda la esencia de nuestra 
patria y ni siquiera nos demos cuenta, donde se empiecen a perder incluso, las fronteras y la noción de nación 
para integrarnos a un nuevo y perverso sistema de supergobierno y en donde actualicen la doctrina Monroe al 

estilo gringo, aquella que dice América para los americanos, pero ellos hablan del los Norteamericanos 
solamente,  definición que nos recuerda Robert J. bunker, especialista en seguridad y formado en el Instituto 
de  Ley de guerra y la Asociación del Ejército de los Estados Unidos, al afirmar que; “partes de México se han 
perdido y pueden ser o no recuperadas, lo mismo se puede decir de algunas regiones de América Central y 
Colombia, y ante ello propone el Plan de Defensa Hemisférica para las Américas (Proceso 1815 14 de agosto 
del 2011). 
Proyecto que tiene tiempo de haberse echado a funcionar y en el que ya han participado un buen numero de 

latinos, entre los que más nos interesan, mismos que habrá que rechecarles sus lealtades para con nuestra 
Patria, no quiero ofender, pero a estas alturas es difícil confiar en nadie, habrá que ver qué es lo que piensan y 
sienten, ver si están de acuerdo con uno o con otro lado. 

Los norteamericanos nos han dejado ver en libros películas o documentales como han usado a sus agencias (en 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/agosto/colum-desdelaizquierda-190811.php
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lo particular la CIA) para desestabilizar regiones y gobiernos, ¿que nos garantiza que no lo estén haciendo con 
nosotros y tanta enjundia en justificar acciones de personas como Poire y otros de su tipo, no sea sino una 
cortina de humo en un entreguismo derrotista y traidor? 
¿Por qué no sabíamos de toda la trama, porque no se deja decidir a los mexicanos? y lo que sí han hecho es 

que nos odiemos unos con otros, hermanos de una u otra entidad, mexicanos civiles contra soldados y policías 
en una lucha descarnada, que triste, que perverso, que retorcido,  
Pero mi México es más que eso, como para que de un solo plumazo, o de una sola decisión nos borren, 
tenemos cultura, tradición, historia e identidad que nuestro vecinos del norte no tienen, no han tenido ni nunca 
tendrán, no basta esto para que nos rindamos o no nos demos cuenta de los que nos están haciendo…  
Somos mucho México en que creer, para que unos cuantos avorazados y desleales equivocados nos puedan 

detener.  
¿O, no? 

Juzgue Usted 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/agosto/colum-codigotres-190811.php 

 
(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 
El adiós al veto de bolsillo 
Una de las reformas constitucionales que más apremiaban en el contexto de la redefinición del equilibrio de 

poderes de nuestra república es la de la derogación de la figura conocida como el veto de bolsillo, misma que 
se concretó en esta semana después de años y años en la que era evidente la necesidad de la desaparición de 
la figura pero que no se avanzaba al respecto. Con la firma del decreto por el Presidente Felipe Calderón, 
mismo que a su vez envió al ejecutivo el Constituyente Permanente, se consolida esta reforma constitucional 
que sin duda es un parteaguas en sistema de equilibrio de poderes de México. 
El veto de bolsillo fue, por años, el mecanismo constitucional por excelencia empleado por los diferentes 
presidentes de la república para vetar una ley enviada por el Congreso; el veto, mediante éste mecanismo, 

consistía simple y llanamente en la no promulgación y publicación por parte del ejecutivo de una ley o decreto 
enviado por el poder legislativo, sin que necesariamente formulara el Presidente un escrito con las 
observaciones que considerara pertinentes. Cabe aclarar, aprovechando el espacio, que nuestra Constitución 
jamás emplea el vocablo veto, o vetar;  pero que éstos vocablos son los doctrinalmente empleados para referir 
las posibles observaciones que el titular del ejecutivo formule a un proyecto de ley o decreto que envíe el 
legislativo.  
En este sentido y antes de la reforma constitucional en comento, el Presidente de la República podía formular 

sus observaciones para vetar en todo o en parte un proyecto de ley o decreto, o bien podía no hacerlo y dejar 
pasar el tiempo para que sin devolver con observaciones el o los documentos enviados por el Congreso, éstos 
jamás se promulgaran y finalmente publicaran en el Diario Oficial de la Federación, con lo que se consagraba 
en los hechos un veto a las leyes o decretos. Esta figura, queda claro, era un evidente prerrogativa 
constitucional a favor del Poder Ejecutivo en detrimento del Poder Legislativo. 
La historia constitucional mexicana en el siglo XX, es decir, desde la promulgación de la Constitución de 1917, 

es una historia de evidentes desequilibrios institucionales entre los poderes ejecutivo, legislativo y judicial 
federales, pero sobre todo entre los dos primeros antes mencionados. A nadie escapa el cúmulo de 

prerrogativas que se atribuyen al ejecutivo, tildándolo incluso como el único poder supremo –artículo 80 de la 
Constitución- de los tres en los que se divide para su ejercicio del Supremo Poder de la Federación.   
Con el paso de los años y con la llegada de la democracia a nuestro país –proceso lento, gradual, pero exitoso 
que va desde la liberalización del sistema en 1968 y hasta la consolidación de la democracia electoral en 1997-, 
la integración plural de las cámaras legislativas permitió que se comenzaran a debatir y revisar con mayor 

detenimiento y profundidad las reformas constitucionales necesarias para dar mayor equilibrio al sistema 
divisorio del poder en México. No se ha avanzado mucho al respecto, pero de a poco se ha avanzado al grado 
de que hoy en día existen proyectos ya muy consolidados aprobados por una de las cámaras –la de senadores- 
y que en la colegisladora están por analizarse, con temas como el de la reelección consecutiva de diputados y 
senadores, la reconducción presupuestal o la permisión de las iniciativas preferentes que envíe el ejecutivo al 
Congreso.  
En el marco de estas reformas que, insistimos, pretenden fortalecer el sistema de pesos y contrapesos, viene a 

consagrarse la desaparición del veto de bolsillo; un gran paso para el fortalecimiento de las labores del Poder 
Legislativo, que desde ahora no estará supeditado al reloj político del ejecutivo en las promulgaciones y 
publicaciones de leyes y decretos, pues se obliga al Presidente a que si no emite observaciones después de 30 

días naturales desde que le fue enviado el proyecto por el Congreso, el propio legislativo puedan mandar a 
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publicar la correspondiente ley al Diario Oficial de la Federación.  
Reformas como ésta nos permiten pensar que los paquetes de modificaciones constitucionales pendientes en 
materia de reingeniería del sistema político pueden impulsarse pronto; que en estas reformas se necesita el 
concurso de todas las fuerzas políticas, la voluntad de dar paso a un nuevo sistema de pesos y contrapesos 

entendiendo por supuesto que ninguna partido tiene la fuerza para erigirse por sí solo en el conductor absoluto 
de los destinos del país.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/agosto/colum-
opinionpedrogutierrez-190811.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La unidad priista, en un hilo 

Mucho cuidado deberán tener los dirigentes del Partido Revolucionario Institucional, a fin de no 

romper el delgado hilo en el que se sostiene la tan decantada unidad.  
Si la dirigencia del PRI municipal de Puebla, que no es un puesto muy relevante dentro de la estructura del 
partido tricolor y por ella pelean 16 aspirantes, con pocos y regulares méritos, y ya está provocando problemas 
al interior del partido, ¿se imagina lo que va a ocurrir cuando se lance la convocatoria para las 16 diputaciones 
federales y las dos senadurías? 
Y no es que haya una pugna por servir al partido o a los ciudadanos, sino porque muchos de los que se dicen 

políticos, han visto que el mejor negocio en este país, con crisis o sin crisis, es la política. 
Y no son sólo los priistas los que andan en estos trotes en plan de negocios, sino la inmensa mayoría de los 
militantes de los demás partidos políticos del país. 
El caso del PAN  
Los panistas andan alborotados desde hace meses por la Presidencia de la República, puesto que 
han ocupado los últimos diez años y en los que han demostrado su total incapacidad política y su 
falta de sensibilidad social, para ejercerlo con éxito.  

Los aspirantes panistas para suceder a Felipe Calderón Hinojosa, no dan la talla ni para gobernadores de 
algún estado. Algunos podrían ser buenos aspirantes a presidentes municipales de algunas ciudades 
importantes, pero hasta ahí. 
Sin embargo, como luego ocurre con muchos priistas, varios de ellos o tal vez los siete que aspiran, sienten 
que la patria los necesita y que sin ellos el país estará perdido. 
Pero el PAN tendrá menos problemas para integrar su plantilla de candidatos a senadores y diputados, porque 
practica con éxito el sistema priista de antaño, el de la designación desde arriba. Todos los candidatos del PAN 

al puesto que sea, son nombrados desde la cúspide. Muchas veces, como ocurría antes en el PRI, ni siquiera 
intervienen los dirigentes locales o si lo hacen, es sólo para decir “sí señor”. 
No hay peligro pues, por ese lado, de que el PAN poblano en este caso sufra una fractura. Saben que, como 
dice el indito, “la orden viene de pa’rriba”. 
Acción Nacional, desde que llegó al poder federal se olvidó de sus cuentos democráticos y ha tratado con 
mucho empeño y con relativo éxito, de imitar al PRI en todo. 

Ayer le decíamos que el PRI cada vez se parece más al PRD y que podría terminar lleno de burbujas, que en el 
partido de izquierda se llaman tribus, si continúa su camino hacia la democracia. Pero también el PAN se parece 

cada día más al PRI, sólo que le falta mucho para aprender las mañas que los priistas desarrollaron a lo largo 
de más de setenta años de controlarlo todo, absolutamente todo, desde las presidencias auxiliares, hasta la 
Presidencia de la República. 
Falta educación política  
No se puede pasar de un régimen de partido único a un sistema democrático de la noche a la 

mañana y con una clase política sin oficio, sin sensibilidad social (esas dos condiciones son muy 
importantes) atrasadita pues.  
Los partidos, que deberían ser, según el fundador del PAN, Manuel Gómez Morín, escuelas de política, son 
agrupaciones de grillos, sin idea de lo que es y de lo que significa la democracia política y social. Un alto 
porcentaje de militantes partidistas, incluso quienes llegan a ocupar puestos de elección popular desconocen el 
desarrollo histórico de México y si desconocen su pasado, no podrán entender su presente y pensar en su 
futuro. 

Los priistas que tienen alguna ideología liberal la aprendieron en las escuelas públicas a las que concurrieron; 
los panistas de ideas conservadoras o incluso retrógradas, son egresados de colegios partículas de tipo 
confesional. Los izquierdistas se formaron como tales en las escuelas normales rurales (especie en extinción) o 

en algunas agrupaciones estudiantiles formadas al interior de universidades públicas. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/agosto/colum-opinionpedrogutierrez-190811.php
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Los partidos políticos, con prerrogativas millonarias, parecen no destinar nada de ese dinero a la formación 
ideológica de sus cuadros. Bueno, ni siquiera a la creación de infraestructura y organización partidaria. El 
enorme gasto de recursos públicos que consumen, no sirve para nada, sólo para el mantenimiento de una 
burocracia partidista inútil, que se eterniza en puestos de dirigencia por conveniencia personal, pues ahí 

encontraron su modus vivendi. 
Urge pues, una revisión de nuestro sistema político si de veras se pretende que este país llegue a ser 
democrático. Al paso que vamos, con esos partidos y con los políticos que los dirigen, llegaremos algún día. Tal 
vez dentro de un siglo. 
 Notas breves: Terminó la gira de Andrés Manuel López Obrador en el oriente de Puebla. Hubo actos 
muy concurridos en Ciudad Serdán, en Tehuacán y en Ajalpan y de ahí, el aspirante a candidato de la izquierda 

a la Presidencia de la República, pasó al estado de Oaxaca. Pese a que el Peje se había reunido unos días antes 
con la dirigencia perredista en México para llegar a algunos acuerdos, en esta gira no hubo un solo 

representante del PRD……..Varias tribus perredistas comentan que Miguel Ángel de la Rosa, Julián 
Rendón y Miguel Tamayo, se reúnen en secreto para impulsar a René Meza Jr, a Gabriela Viveros y a 
Alejandro Macgregor para la dirigencia estatal del partido del sol azteca. Hay otra fracción de Nueva 
Izquierda (los perredistas ya llegaron a la etapa superior del divisionismo) que impulsa a Ambrosio Linares, 
Ruth Campos y Socorro Quezada, ésta última tiene grandes posibilidades nos dicen. Todas las corrientes 

están inquietas porque nadie sabe cuántos delegados en representación de Puebla, asistirán al Congreso 
Nacional Extraordinario del partido del sol azteca, en los próximos días. En esta reunión, se definirá la forma en 
que se elegirá al candidato oficial a la Presidencia de la República. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-190811.php 

 

 
 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
El Pulso Mediático 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. 
La medición se realizó del  11  al 18 de Agosto de 2011.  
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6975:el-pulso-

mediatico&catid=64:pulso-mediatico 

 
(El Mapache) 
 
Nadie por encima de la ley… ajá 
Aún resuenan en los oídos de todos los poblanos la máxima morenovallista de que “En Puebla nadie está por 
encima de la ley”. 
Bajo esa premisa, el gobierno ha actuado en consecuencia: recuperó los predios de Valle Fantástico, ha 
modificado leyes y reglamentos para endurecer penas, aligerar trámites, terminar con la corrupción. 

Impulso, sobre todo, modificaciones para la impartición de justicia, incluida la renovación del magistrado 
presidente del Tribunal Superior, con la finalidad de hacer valer precisamente eso, que “En Puebla nadie está 
por encima de la ley”. 
¿Pero qué pasa cuándo los que quieren pasarse la ley por el arco del triunfo, son precisamente los encargados 

de hacerla valer? 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6975:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico
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Una ciudadana poblana ha pasado las de Caín por, lo que denuncia ella, la corrupción que priva en el poder 
judicial del estado, que la ha traído a la vuelta y vuelta, ha caído en múltiples irregularidades y ha sesgado un 
caso que, a todas luces, debería haberse fallado a su favor. 
Desde hace 6 años, esta señora enfrenta un proceso judicial para la anulación obligatoria de su matrimonio con 

un ciudadano de origen extranjero, tras haberse comprobado el delito de bigamia. 
Es en este año, que el problema se ha agudizado toda vez que se han registrado irregularidades, 
documentadas por la dama en cuestión, quien ha denunciado abiertamente el contubernio existente entre la 
parte demandada y los magistrados que integran la Segunda Sala Civil del Tribunal: Alfredo Mendoza García, 
Enrique Flores Ramos y María de los Ángeles Juárez Hernández, así como con la jueza tercero de lo familiar, 
María Belém Olivares Lobato. 

La denuncia radica en que a través de varios “enjuagues” y con la complicidad del abogado Jorge Lerín 
Valenzuela, y el perito en dactiloscopía y grafoscopía, Raúl Padilla Guzmán; tanto la jueza como los 

magistrados, primero declararon nulo el matrimonio al “confirmar” que la firma de la señora no era la 
verdadera y, después, desaparecieron el acta matrimonial, con lo que arguyen que la señora no tiene ningún 
derecho a reclamar pensión alimenticia alguna y, además, no se ha iniciado proceso contra el demandado. 
La querella de va en contra también del Instituto Nacional de Migración, ya que, entre otros, se ha violado el 
artículo 139 de la Ley General de Población, en su capítulo III de inmigración que establece que de llegarse a 

disolver el vínculo matrimonial o dejar de cumplirse con las obligaciones que impone la legislación civil en 
materia de alimentos por parte del conyugue extranjero, podrá cancelarse su calidad migratoria haciéndose 
efectiva la deportación. 
Inclusive, la afectada ha sufrido la traición de sus propios abogados: Andrés Manuel Flores Sombrerero, Félix 
Lozano Sánchez, Cora Silvia Bonilla y Petra Goiz; quienes supuestamente la representaban en el caso y que sin 
más, abandonaron el proceso, por lo que han pasado 6 años ya desde que inició el problema, sin respuesta 
favorable, por el contrario, complicándose aún más durante el presente año. 

A través de documentos en poder de esta redacción, la agraviada muestra que su lucha la ha llevado inclusive 
hasta el mismo Congreso del Estado, en donde entregó copias de los expedientes y oficios de solicitud de 

apoyo a los legisladores Elías Abaid Kuri, Juan Carlos Espina von Roerich y Guillermo Aréchiga Santamaría. 
Otras copias han sido entregadas, y firmadas de recibido, en las propias oficinas del Gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas y el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sin que hasta el momento haya 
recibido apoyo. Entonces, ¿Qué? 

En verdad, ¿Nadie está por encima de la ley?, o como ocurre de manera típica en muchos casos como éste: 
Cúmplase la ley en los bueyes de mi compadre. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6974:nadie-por-encima-
de-la-ley-aja&catid=63:el-mapache 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
Pri vs. Pri 
Fue en Campeche el pasado 17 de enero cuando Humberto Moreira Valdés arrancó una seria de giras por el 

interior del país en vísperas de llegar a la presidencia del CEN. Sus constantes visitas se incrementaron para el 7 

de marzo, fecha de su nombramiento oficial. 
Y es que esa fue su prioridad: pactar con todos los comités estatales con el objetivo de enviar un mensaje de 
unidad, apertura y, en la práctica, de empezar a entretejer una red lo suficientemente fuerte para cubrir el único 
propósito que tiene el PRI en mente: recobrar en el 2012 la presidencia de la República con el proyecto político 
de Enrique Peña Nieto. 
Sin embargo, en la bitácora de Humberto Moreira salta un pendiente: Puebla. 
Desde Yucatán hasta Baja California, el presidente del PRI se ha dado el lujo de recorrer uno, dos y hasta tres 

veces un mismo estado. Y sin embargo, el único estado que ha sido ignorado olímpicamente, como negrito en el 
arroz, ha sido Puebla. 
¿Increíble no? 
Aunque existe un canal de comunicación con el presidente estatal, Juan Carlos Lastiri, lo cierto es que Moreira se 
niega a venir a Puebla: que ya mero, que ahora sí el próximo mes, que no, que el que viene… 
Algunos lo achacan a su antimarinismo exacerbado. 
Pretextos. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6974:nadie-por-encima-de-la-ley-aja&catid=63:el-mapache
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6974:nadie-por-encima-de-la-ley-aja&catid=63:el-mapache
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Pero esta no es la mala noticia. 
Hay otra peor: recorte de los dineros. 
Como diría la clásica del exgobernador Melquiades Morales: no hay peor golpe que el que se da en el bolsillo. 
Es decir, el desprecio social de Moreira va acompañado de un ingrediente letal para Puebla: el cierre de la válvula 

del flujo económico. 
Y aquí un ejemplo concreto: en la época en que Blanca Alcalá fungía como presidenta del Comité Municipal del 
PRI, el CEN destinaba mensualmente para la Angelópolis alrededor del 200 mil pesos, y poco más del doble para 
el estatal. 
Sin embargo, hoy, Carlos Meza Viveros recibe no más de 30 mil pesos. Y el doble proporcional para el estado. 
De ahí que los despidos en las oficinas de la diagonal y la del centro histórico estén a la orden del día: de igual 

manera se recortaron los viáticos para camionetas de lujo, gasolina, restaurantes y hoteles cinco estrellas. 
El PRI poblano está quebrado. 

Para nadie es un secreto. 
Y el CEN parece no tener la menor intención de mejorar la realidad de los priístas poblanos. 
De ahí que ardiera Troya cuando la voz de Moreira, el delegado especial en Puebla, Ranulfo Márquez 
Hernández, pusiera sobre la mesa la propuesta de Adela Cerezo, la poblana que hoy en día sostiene una 
inmejorable relación con Peña Nieto y actual delegada en Chihuahua, para convertirla en la próxima presidenta 

del Comité Municipal. 
Y aunque evidentemente Adela es una mujer preparada y con mucho mejores cartas de presentación que la 
vacilada de Iván Galindo y Juan de Dios Bravo, Puebla dijo que no. 
El rechazo de todos los grupos aldeanos fue tajante. Se preguntaron, indignados: ¿cómo, encima de que nos 
cortan los suministros, vamos a aceptar imposiciones? 
El PRI poblano evidenció políticamente la enorme distancia que mantiene con el CEN. 
Y por su parte, Moreira ahora ya sabe que con Puebla no cuenta para la operación electoral que se está tejiendo 

en el resto de los comités estatales del interior del país. 
El PRI local se queja de imposición. 

El CEN se queja del atraso y cerrazón de los priístas poblanos. 
El PRI local se lame las heridas por el olvido y desprecio de su dirigencia nacional. 
El CEN advierte en Puebla un rechazo de los grupos a renovarse, a crear nuevos cuadros y a prepararse para 
competir electoralmente. 

¿Quién tendrá la razón? 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=542 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Busca el PRI que algunos alcaldes se declaren independientes 
A la par de la visita del dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, prevista para la primera 
semana de septiembre, algunos operadores priístas vienen trabajando para que una decena de 

presidentes municipales, inconformes con el trato que han recibido de ciertos funcionarios del gobierno del 

estado, se declaren independientes. 
Como parte de la gira de Moreira Valdés por la capital y algunas cabeceras distritales de la entidad, 
se prevé que éste sostenga encuentros regionales con presidentes municipales, diputados locales y 
legisladores federales surgidos de las filas del tricolor. 
La intención del presidente del CEN del PRI es sondear quiénes podrían ser los mejores aspirantes de su 

partido tanto al Senado de la República como a las diputaciones federales en los 16 distritos 
electorales en que se divide el territorio poblano. 
De manera paralela, se sabe que algunos operadores priístas han venido entrevistándose con decenas 
de presidentes municipales que en las pasadas elecciones locales fueron postulados como 
candidatos de la coalición Compromiso por Puebla después de que el PRI los marginó o les cerró esa 
posibilidad. 
En esta situación se encuentran 42 de los 106 presidentes municipales de Compromiso por Puebla. 

En estas reuniones, los operadores primero evalúan si los munícipes están abiertos a un encuentro 
con alguna figura del PRI estatal y entre los que aceptan se sondea su nivel de aprobación o rechazo 
hacia el gobernador Rafael Moreno Valle y sus principales secretarios como Fernando Manzanilla, Néstor 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=542
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Gordillo, Antonio Gali y Roberto Moya.  
Si alguno de estos munícipes se manifiesta inconforme entonces se le plantea su reintegración al 
PRI, en el marco de las próximas elecciones federales, una reunión con alguna figura importante del tricolor y 
la conveniencia de que se declaren independientes como un paso previo a su reincorporación a las 

filas priístas. 
Si esta estrategia dará o no resultado pronto se sabrá. Por lo pronto habrá que estar muy al pendiente de 
las reuniones públicas y privadas Humberto Moreira tendrá en la primera semana de septiembre cuando 
visite la entidad. 
*** 
Las licitaciones convocadas por la Secretaría de Administración del ayuntamiento Puebla destinadas a la 

adquisición de equipo y uniformes para el personal de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal están por convertirse en un problema político y legal, que podría enfrentar más de lo que ya 

están al titular de la primera dependencia Iñigo Ocejo Rojo y al director del Centro Emergencias y Respuesta 
Inmediata, Eduardo Vázquez Rossáinz. 
*** 
Simón dice:  
“Si quieres ganar un adepto para tu causa, convéncelo primero de que eres su amigo sincero.” 

Abraham Lincoln (1808-1865) Político y decimosexto presidente estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que será la próxima semana cuando el gobernador Rafael Moreno Valle firme el convenio con el rector de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla Enrique Agüera Ibáñez para la capacitación de los maestros de las 

secciones 51 y 23 del SNTE. 
Se trata de un monto de 100 millones de pesos que entregará el gobierno a la BUAP para la capacitación y 
profesionalización de docentes en Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) y en inglés, recursos de la 
concurrencia estatal por 400 mdp; 100 mdp más se aportan al fondo de vivienda y 200 mdp a 80 conceptos de 
prestaciones y compensaciones. 
Que el incremento salarial y en prestaciones lo cobrarán los trabajadores del magisterio en la primer quincena de 
septiembre, con el pago retroactivo al 1 de enero del año, y no al mes de mayo como algunos lo suponían. 

Que en contraste al escándalo en España motivado por la “broma de mal gusto” de José Alvano Pérez Bautista, 
no todos los poblanos en el extranjero se hacen notar por verdaderas tonterías homofóbicas.  
Margaret Domínguez Rodríguez es una científica poblana a quien la pasión por la física la llevó a conquistar el 
mundo de la óptica y le abrió las puertas para ser la única poblana que trabaja en Nacional Aeronautics and 
Space Administration (NASA por sus siglas en inglés). Con 25 años de edad, oriunda de Tecamachalco, trabaja en 
un proyecto de construcción del satélite James Webb.  

Que en la región de Huauchinango es cada vez más notoria la presencia de convoyes del Ejército Mexicano, 
principalmente en zonas consideradas rutas utilizadas para el trasiego de droga a la frontera norte. 

La presencia militar ha inquietado a las huestes de Martín Esparza, del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), 
quienes temen se trate de una incursión hormiga para que el gobierno federal asuma el control de las 
instalaciones de la extinta compañía de Luz y Fuerza del Centro. 
http://impreso.milenio.com/node/9011359 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Mes contra la hambruna 
A la escasez de alimentos se le clasifica como hambruna, y esa realidad viven cotidianamente 20 millones de 
mexicanos considerados en extrema pobreza. 
Un día no tienen absolutamente nada que comer, y al siguiente día, tampoco. Una parte de estos 20 millones 

habitan zonas de las sierras Mixteca, Negra y Norte. 
Si en las zonas urbanas las familias pobres pueden comprar uno o dos productos por pieza, de 1, 2, 3, 4, 5, 6 o 7 
pesos, en las comunidades en extrema pobreza ni a eso tienen oportunidad. 
En octubre próximo la firma Walmart a través de la Fundación Ayu realizará el mes de la alimentación para abatir 

la hambruna en diferentes regiones del país, con la campaña peso a peso, o con donaciones en especie; se trata 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://impreso.milenio.com/node/9011359
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de la segunda jornada nacional. 
Durante el año realizan diferentes actividades sociales con programas productivos en comunidades pobres, y se 
despeña la firma como fundación de segundo piso para fondear a las fundaciones de primer piso. 
De 2006 a 2010 han entregado donativos a fundaciones en Puebla por alrededor de 60 millones de pesos, y en 

los entregados en especie superan los 17 millones de pesos. 
Entre las instituciones destacan Fundación Amparo, Banco de Alimentos Cáritas Puebla y Fundación Junto con los 
Niños De Puebla JUCONI. 
Los alimentos donados por la cadena de tiendas se canalizan a instituciones como la AMBA (Asociación Mexicana 
del Banco de Alimentos AC) que en el país entregan despensas completas con un donativo de 5 pesos por los 
adquirientes. 

De los recursos económicos obtenidos en la campaña del mes de la alimentación 2009, la firma estadunidense 
adquirió 43 camiones de cargas que fueron entregadas a las instituciones dedicadas a abatir la hambruna. 

En la más reciente experiencia durante la campaña del mes de la alimentación destinada a comunidades en 
extrema pobreza, la respuesta resulta sorprendente por el contraste en la respuesta de la gente: 
Mientas en las cajas registradoras de tiendas ubicadas zonas habitacionales de bajos ingresos los clientes 
aportaban en efectivo $5.00 o un kilo de granos básicos, en otras, de mayor poder de compra, la respuesta fue 
adversa. 

Si nuestra capacidad de asombro se agota con la situación en Somalia, la realidad lacerante de hambruna que 
sufren 20 millones de mexicanos en extrema pobreza nos debe reanimar a la reflexión y a la solidaridad, porque 
en este país hay más dinero público para una bala que para una pieza de pan de sal.  
http://impreso.milenio.com/node/9011358 

 
(Nuestra Ciudad/Andreas Cañedo Bree) 

 
El transporte, tema tabú 
Alguien se le ocurrió que las comunicaciones no están relacionadas con el transporte, y hoy tenemos una 

secretaría de transportes que, lo menos, es absolutamente inoperante. Es evidente que existen cotos de poder en 
los que el gobierno no se va a meter este sexenio, y uno de ellos es el del transporte público.  
Impactante resultó la actuación de todos los involucrados para acabar velozmente con el servicio que daban a las 
comunidades alejadas los ahora prohibidos mototaxis. Impactante porque el transporte público tiene por lo 

menos doce años de no ser tocado por los gobiernos en turno para no hacer olas con respecto al control que se 
ejercía –mutuamente- en cuanto a los procesos electorales.  
Desde la inmovilidad del Congreso en cuanto a modificaciones a los reglamentos relacionados hasta la 
inexistencia de esquemas de coordinación –a propósito – con las autoridades municipales y pasando por la amplia 
permisividad en cuanto a la asignación de rutas, que decide el permisionario correspondiente conforme a sus 
propios intereses, hasta la inexistencia de derechos laborales de los choferes con un esquema feudal de entrega 

de una cuenta diariamente, y con “vueltas” que se deben realizar en tiempos que ni Checo Pérez podría cumplir.  
Agréguele la corrupción en todas las áreas, desde el otorgamiento de la concesión, de la licencia, de la ruta, de 
las placas, de la revista, de los agentes viales que sangran diariamente a los operadores de las unidades de 
transporte de mercancías convertidos en transportadores de humanos, y trasladando al juego favorito de pasar la 
bolita considerando la falta de especialistas en Investigación de Operaciones en el área de (y perdóneme que lo 

exprese vulgarmente: ja, ja) “Ingeniería Vial” que no tiene la menor idea del concepto, y ni siquiera ejerce el 
presupuesto para pintar una miserable raya que divida los carriles de circulación, convirtiendo la ciudad en una 

expresión correcta de lo que es un país del tercer mundo en cualquier película de Indiana Jones.  
Si un rubro deberían tener controlado y resuelto las autoridades es el de la convivencia de la sociedad en el lugar 
común llamado calle; los semáforos como enemigos de infraestructura turística y empresarial, y finalmente el 
déficit en el número de cajones para estacionarse en toda la ciudad, fomentando la existencia de negocios que 
abusan de esta necesidad. Así que si el gobierno no hiciera nada más que resolver este asunto, yo me daría por 
excelentemente servido.  
http://impreso.milenio.com/node/9011300 

 
(Raymundo García García) 
 
Autopoiésis del sistema educativo poblano 
La entidad federativa de Puebla en el Estado mexicano, se destaca dentro de otras actividades por ser un estado 

prestador de servicios escolares, desde sus niveles más elementales hasta los de posgrado. En el campo de la 

educación superior no ha sido casualidad que después de la capital del país, se cuenten con el mayor número de 

http://impreso.milenio.com/node/9011358
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instituciones. Y no es para menos cuando Puebla fue concebida desde su formación como una ciudad española de 
descanso y de paso entre España, Veracruz y la ciudad de México.  
El Carolino, sede del Colegio del Espíritu Santo y de denominación por el monarca español desde su origen se 
convirtió en sede de conocimiento, reflexión y reproducción de educación, cultura e ideología antigua y 

contemporánea con su vida en el paso del tiempo comparada con la real y pontificia Universidad de México. De 
ahí que Puebla la ciudad históricamente se haya convertido en centro de educación globalizada, si como algunos 
afirman que la globalización se impulsa con la conquista de América y la comercialización con el oriente.  
Cuatro siglos y medio de vida universitaria de la Buap, la hacen hoy día seguir siendo una institución de anhelo 
de todo aspirante universitario, unido a los criterios de ser de carácter público y con niveles de la más alta 
calidad, como lo demuestran los reconocimientos alcanzados en las últimos dos décadas. La acreditación del 

100% de los programas de licenciatura; el progresivo ingreso de maestrías y doctorados al padrón de posgrados 
de calidad; los cientos de docentes dentro del programa para el mejoramiento de profesores (PROMEP); el 

porcentaje de profesores de carrera en la relación maestro alumno; el envidiable número de investigadores del 
SNI; así como el cuidado en temas como la eficiencia terminal y el seguimiento de egresados hacen que la 
universidad pública más importante de Puebla siga siendo una institución de anhelo de muchos jóvenes 
mexicanos, dentro de un sistema, que aunque al final parece injusto, su justicia radica en la formación de 
profesionistas capaces de competir por un puesto dentro del mercado laboral. 

Primero por razones ideológicas y luego por razones de transformación el estado mexicano emigró de un estado 
social hacia uno neoliberal en la administración del presidente De la Madrid, y después empujado exclusivamente 
en el campo educativo por quien fuera secretario de educación federal en la administración de Salinas – Manuel 
Bartlett- el avance y consolidación de la educación superior privada creció de manera exponencial, y en particular 
en el estado de Puebla con el surgimiento de la UPAEP en 1973, por diferencia de ideología y después como punta 
de lanza del futuro modelo para la modernización de la educación superior, anclada en el pasado en las 
universidades públicas masificadas. No obstante que con una visión internacionalista destacaba el surgimiento de 

la Udlap, ambas universidades poblanas, en el arranque del estado neoliberal mexicano, allá en el año de 1985, 
eran puestas como el ejemplo poblano en la formación de recursos humanos para la productividad y la 

competitividad empresarial, conceptos que recientemente se habían plasmado en la Constitución mexicana.  
http://impreso.milenio.com/node/9011323 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La puja en el PRI por el Senado 
Con la misma intensidad que se disputa en el PRI estatal la dirigencia municipal de Puebla, la carrera y la puja 
por la candidatura al Senado de la República está en su punto y más intensa que nunca. 

Sobre todo porque en este caso son únicamente tres personajes los que pugnan por lograr la postulación y llegar 
a ese escaño. 
Es una competencia reñida, hay que reconocerlo, muy competida y que, sin duda, sacará chispas. Aún más que la 
guerra entre los 16 priistas que buscan a toda costa quedarse con la presidencia municipal del PRI en la capital 
poblana. 

Y los verdaderos competidores son: el diputado federal Fernando Morales Martínez, el legislador local Enrique 
Doger Guerrero y la ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz. 

Los tres tienen serias posibilidades de hacerse de la tan codiciada candidatura al Senado, y los tres, también, 
cubren los requisitos para aspirar y poder convertirse en grandes legisladores. 
Y es que cada uno es líder de una corriente al interior de su partido, tienen estructura, recursos económicos para 
lanzarse y encabezar una candidatura. Tienen experiencia en la administración pública, discurso, tablas para 
disputar una lucha electoral en cualquier condición y ventaja sobre cualquier otro posible suspirante. 
Las últimas encuestas y estudios demoscópicos así lo demuestran. 

Cualquiera de los marinistas o zavalistas está muerto en comparación con estos tres personajes priistas. 
Sin embargo, considero, uno de ellos tiene una gran ventaja sobre sus otros dos correligionarios. Y es que, tal 
vez cuenta con lo más importante para lograr su llegada al Senado, que es el aval del gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle Rosas. 
¿Adivinen quien?  
En efecto, el hijo de Melquiades Morales Flores, ex gobernador del estado y actual Senador de la República, 
Fernando Morales. 

La ventaja del titular de la CNOP en el estado pareciera letal para sus contrincantes, sin embargo estos siguen en 
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la lucha por integrar la fórmula del PRI al Senado y/o lograr negociar lo más conveniente para sus intereses. 
Sobre todo porque el talento político para ser senador, insisto, cualquiera de los tres lo tiene. 
En el caso de Fernando Morales, este se está moviendo como pez en el agua en todo el estado. 
El hijo prodigo de la familia Morales lo mismo está en la Sierra Negra de Puebla que en la capital del estado. Hace 

trabajo político en la cámara de diputados federal y en la Ciudad de México como en el municipio de Puebla. 
Recientemente, a más de uno movió su visita al municipio de Teziutlán el fin de semana pasado, toda vez que 
mientras él convivía y abrazaba a sus seguidores en los tendidos de la plaza de toros de aquella región, algunos 
otros sólo miraron desde un palco. 
Fernando Morales tiene el apoyo de toda la familia Morales Flores, el visto bueno del gobernador poblano, las 
amistades empresariales que lo apoyen, los contactos en el PRI nacional, la carrera política y el respaldo de otro 

Senador líder de su partido, además de su padre, de Manlio Fabio Beltrones. 
Por cierto, Fernando Morales ayer estuvo en la sesión plenaria de la cámara de diputados en Cancún, Quinta Roo, 

donde sostuvo reuniones privadas con diputados de su grupo parlamentario, con el mismo Beltrones, con el 
presidente municipal de la comunidad, Filiberto Martínez, y con el gobernador de aquel estado, Roberto Borge. 
El evento se llevó a cabo en el Centro de Convenciones de Playa del Carmen, donde, a propósito, Manlio Fabio 
arremetió en contra del presidente del país, Felipe Calderón Hinojosa, y de su gobierno al que llamó un “gobierno 
de simulación”, particularmente en los temas de seguridad y estabilidad económica. 

A la reunión plenaria también asistieron otros personajes con los que habló Fernando Morales, como Francisco 
Rojas, diputado federal del PRI y coordinador de su grupo parlamentario;  los senadores Rogelio Rueda, Raúl 
Mejía González y Fernando Castro Trenti, además de los ex presidentes del PRI, Humberto Roque Villanueva y 
Mariano Palacios Alcocer. 
Por otra parte, Enrique Doger, es un político experimentado y con un colmillo igual que aquellos extintos tigres 
dientes de sable. Doger es ex rector de la BUAP, ex edil de la capital y actualmente diputado local. 
Es un hombre inteligente que ha logrado amasar poder económico y político, cuenta con una estructura propia, 

con buenos operadores, con excelente imagen, con inteligencia, con el apoyo de los medios de comunicación y 
con uno propio.  

Goza, además, de una buena imagen, del apoyo de algunos sectores de la sociedad, del sindicato de la Comuna 
poblana y de su líder vitalicio, Israel Pacheco Velázquez. Además que tiene otras opciones paralelas a la 
candidatura al Senado por el PRI. 
Y es que Enrique Doger está haciendo todo lo posible por convertirse por segunda ocasión en presidente 

municipal de Puebla. Y en lo personal creo que sí podría lograrlo, por lo que el Senado no es una prioridad para 
él. Me parece que su futuro político es mucho y tiene grandes expectativas. 
Por último, para Blanca Alcalá su imagen de una mujer luchadora e incansable en la política es su gran fortaleza. 
Considero que ella pudo explotar aún más su potencial como priista, sin embargo se dejo influenciar y bloquear 
por el marinismo. 
Su tiempo político-electoral más importante fue otro, antes de la selección del candidato del PRI al gobierno del 
estado en el 2009-2010. De haberse propuesto, Alcalá habría sido la candidata y quien sabe, pero las condiciones 

de su partido hubiesen sido otras en la elección local del año pasado. 
Empero, Alcalá si bien se desenvuelve en el PRI nacional, las actuales condiciones políticas de Puebla le complican 
mucho sus aspiraciones. Yo la veo más como diputada federal, bien posicionada por algún distrito de la capital, 
que como Senadora. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-puja-en-el-PRI-por-el-Senado&id=1358 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Tres aspirantes a dirigir el Partido de la Revolución Democrática  
A nivel nacional ya se tomó la decisión de que en Puebla no se puede aplazar la renovación de la dirigencia 
estatal del PRD, por tanto se determinó  que la elección de la nueva dirigencia será en septiembre y para lo cual, 
ya existe una lista de tres aspirantes a ser el próximo presidente del partido por parte de la corriente Nueva 
Izquierda (NI), la cual es la única expresión con posibilidades de ganar una votación en el Conejo Estatal 

perredista. 
Luego de posponerse en varias ocasiones la sesión del Consejo Estatal del PRD en la que se emitirá la 
convocatoria para elegir la nueva dirección del Partido de la Revolución Democrática poblano, se ha decidido que 
ésta se hará el próximo 27 de agosto, y ese día, se determinará en que fin de semana de septiembre volverán a 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-puja-en-el-PRI-por-el-Senado&id=1358
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reunirse los miembros de dicho órgano para designar al próximo presidente y secretario general del partido del 
sol azteca. 
En el Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática está pendiente la discusión de un acuerdo para 
posponer la renovación de dirigentes estatales hasta después de las elecciones presidenciales de 2012; sin 

embargo, pera el caso de Puebla ya se decidió que eso no puede ocurrir por una razón muy sencilla: el actual 
dirigente del partido, Miguel Ángel de la Rosa, tiene paralizado a este instituto político, que desde hace un año no 
realiza  actividades internas y no se reúnen los miembros del secretariado. 
Por eso se ha urgido para que a más tardar en septiembre se haga el relevo de Miguel Ángel de la Rosa, a través 
de una votación en el seno del Consejo Estatal del PRD. 
La única corriente con posibilidades de ganar una votación en el Consejo Estatal es Nueva Izquierda, la cual tiene 

de su lado entre 90 y 100 consejeros, de los poco más de 180 que forman ese órgano. En esta expresión se ha 
formado una lista de 11 aspirantes a ser el candidato a presidente del partido, pero en los últimos días se ha 

hecho una depuración y se redujo a tres nombres, que son: Alejandro McGregor, Gabriela Cuevas y Anselmo 
Linares. El primero es oriundo de Teziutlán, la segunda es de Puebla y el tercero de Tehuacán. 
Hasta ahora quien lleva más posibilidades de ser designado es Alejandro McGregor, un profesor que tiene una 
trayectoria de 15 años en el Partido de la Revolución Democrática, ya fue regidor en el ayuntamiento de Teziutlán 
y siempre ha militando en Nueva Izquierda, además de contar con la simpatía del diputado local, Eric Cotoñeto, 

quien tiene el control de una parte importante de miembros del Consejo Estatal. 
A Gabriela Cuevas la ven con poca experiencia en el PRD y Anselmo Linares ya fue parte de la dirigencia estatal 
del partido. 
Se sabe que al final se decidirá al candidato por un acuerdo que suscriban los tres líderes de Nueva Izquierda en 
Puebla: Luis Miguel Barbosa Huerta, Eric Cotoñeto y Miguel Ángel de la Rosa. No puede haber otra manera de 
designar al abanderado, toda vez que esa corriente no tiene un padrón de simpatizantes y no se podría hacer una 
consulta entre los integrantes de dicha expresión. 

La parte más compleja de la elección será el acuerdo al que llegue Nueva Izquierda con otras tribus del PRD para 
elegir al secretario general. 

Aunque Nueva Izquierda domina la escena del Consejo Estatal, no tiene el apoyo suficiente para arrasar y lograr 
las dos terceras partes de los miembros de ese cuerpo colegiado, que a su vez le permita no solamente quedarse 
con la presidencia sino también con la secretaría general.  
Los grupos de Miguel Tamayo, que representa a Izquierda Social; Elba Cereso de Udena, y Julián Rendón, de la 

expresión Nuevo Foro Sol, le han exigido a Nueva Izquierda que la expresión que reúna más consejeros, luego de 
NI, se debe quedar con la secretaría general. 
Mientras que los grupos Roxana Luna y de Mario Franco Barbosa le han pedido a Nueva Izquierda un acuerdo 
previo, para formar una sola planilla, con la que se pueda ganar la presidencia y la secretaría general de manera 
conjunta. 
La única corriente que no se ha sumado a ninguna negociación con Nueva Izquierda es el grupo de Jorge Méndez 
Spínola. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
Sesgo autoritario en la SEP 

A pesar de contar con el reconocimiento laboral y la toma de nota ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje 
(JLCA), el gobierno del estado decidió no entablar negociaciones salariales y de prestaciones con el resto de los 
sindicatos estatales de profesores –SETEP y SETEPID–, pues deberán “ajustarse” a los acuerdos alcanzados ayer 
con el SNTE. 
La definición que hizo el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, con relación a los llamados sindicatos 

independientes, no sólo es una declaración desafortunada sino que tiene un sesgo autoritario. Tal posición limita 
los derechos laborales de los maestros. 
Resulta incongruente que tanto el gobierno federal y los gobiernos estatales mantienen una estrecha relación 
laboral con el SNTE, pese a que este sindicato no cuenta con un contrato colectivo de trabajo ni siquiera cumple 
con muchas de las formalidades legales a las que debe ceñirse toda organización gremial. 
En cambio, los llamados sindicatos independientes –como el SETEP y el SETEPID– son agrupaciones que en los 
últimos años han buscado afanosamente cumplir con todas las normas que marca la autoridad laboral, que 

incluye que sus militantes no pertenezcan formalmente a otro sindicato. Por ello resulta incongruente que a estas 
agrupaciones no se les quiera reconocer oficialmente por parte del gobierno del estado ni entablar negociaciones 

salariales. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/cuitlatlan.php
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Aunque estos sindicatos surgieron con el apoyo del PRI para contrarrestar el poder del SNTE, lo cierto es que 
representan a un número importante de maestros, y eso los legitima y debería obligar al gobierno del estado a 
entablar una relación formal. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• Agüera al máximo 
• Puebla tendrá Universidad Politécnica 

• Recibe casa el niño Oswaldo 

El liderazgo de la BUAP y de su rector Enrique Agüera Ibáñez ha dado como resultado el apoyo total del 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, quien ayer anunció 15 millones de pesos para que sea la Máxima Casa 
de Estudios la que capacite y lance los programas detonadores para el campo poblano. 
La relación entre el Rector y el gobernador, hoy están mejor que nunca. 
Luego de algunas encuestas nacionales que han dado a conocer, desde un año antes, las preferencias 
electorales con rumbo a la sucesión presidencial, el PRI asegura que en Puebla ya logró empatar la diferencia 
que tenía con el PAN el pasado 4 de julio y que era de 20 puntos. 

La ola a favor del PRI, que más bien va siendo a favor de Peña Nieto, va creciendo cada vez más, aun cuando 
en su partido todavía no se hace oficial su asignación como candidato a la Presidencia de la República, propios 
y extraños no aclaman ya como el sucesor de Felipe Calderón, sin embargo, esa confianza extrema ha sido la 
perdición para el Tricolor en el pasado reciente. 
Aunque en las últimas elecciones a nivel nacional el PRI ha resultado vencedor, no ha sido así en todos los 
escenarios y Puebla al igual que Oaxaca son las excepciones más significativas durante el año pasado, donde 
por cierto, la extrema confianza, acompañada de la soberbia y la arrogancia, fueron los elementos que se 

conjugaron en una mezcla mortal para el partido que vio perder su hegemonía en el Estado que habían 
mantenido por más de 70 años. 
Aunque en el PAN se dice que no hay figura que pueda hacer el contrapeso a Enrique Peña Nieto, no hay que 
perder de vista a Marcelo Ebrard y tampoco hay que perder de vista que la guerra todavía no inicia y 
seguramente habrá mucho lodo que aventarse entre los contendientes. 
La otra buena noticia fue la casa que entregó, acompañado de su esposa Martha Erika Alonso, al niño Oswaldo 

Zamora Barragán en apoyo a su familia que ya cumplió un mes en el hospital y todavía va para largo. 
Esta casa se hizo por el cumpleaños del pequeño, además de los 6 mil pesos que la familia seguirá recibiendo 
de manera mensual y por supuesto, la atención médica y psicológica del menor. 
Hasta el momento, es la única ayuda que ha recibido el menor y su familia, con eso que la granada que le 
provocó la lesión no fue del Ejército, aunque desde el inicio aceptaran que eran sus campos de prueba y su 
artefacto, pues no han recibido en forma un apoyo mayor que de alguna manera subsane los terribles daños 
provocados al menor que ayer cumplió 11 años. 

CONFETI… Puebla tendrá una Universidad Politécnica Metropolitana, el gobernador ya envió la iniciativa al 
Congreso… Este anuncio lo hizo en el coloquio de Universidades Politécnicas que tiene lugar en Puebla…Doger 

le dio la bienvenida a Fernando Manzanilla como candidato al Senado de la República…le reconoció su trabajo al 
frente de la Secretaría General de Gobierno, incluso dijo que ha sido el único interlocutor del PRI… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3723 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Mario Rincón: El Ex Príncipe de las Derrotas 

El subsecretario de Asuntos Políticos nombrado recientemente Mario Rincón, es el vivo ejemplo de que en Puebla 
no hay muertos políticos. 
Tras ser conocido por muchos años como el Príncipe de las Derrotas, hoy Mario tiene una encomienda difícil, pues 
no es nada fácil darle gobernabilidad a un estado que se encuentra, sin tener experiencia en la negociación 
política. 

Todos pueden  criticar a Mario, pero no le regatean la lealtad que le tuvo al entonces aspirante a candidato a 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/19/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3723
http://www.contraparteinformativa.com/
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gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
La historia de Mario es verdaderamente increíble. Siempre fue el segundo de abordo de varios políticos poblanos 
del PRI a quienes tocaba perder infinidad de elecciones. 
Esa era la carta de presentación de Mario, quien daba tumbos de un lado a otro saltando de jefaturas, 

subdirecciones y direcciones sin importancia en el organigrama de los gobiernos estatal y municipal. 
Era de esos políticos que prácticamente apestaba o tenía trabajo por la amistad que le dispensaban sus jefes. 
Hoy se sacó la rifa del tigre, pues si aprovecha la oportunidad que le ha brindado su jefe y amigo Rafael Moreno 
Valle Rosas, hasta podría terminar como jefe del gabinete cuando Fernando Manzanilla busque la candidatura 
para un cargo de elección popular o decida contraer nupcias con la hermana de Moreno Valle. 
Todo eso dependerá de diversas circunstancias y de los resultados que entregue a sus jefes Manzanilla y Moreno 

Valle, quienes sin lugar a dudas evaluaron el perfil de Mario Rincón para haberlo nombrado en tan importante 
posición política. 

Así de fuerte y de regreso está el Príncipe de las Derrotas. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)            
    
El proceso de admisión en la BUAP, estructural o mediático 
El Frente Estudiantil por una Educación para todos (FEET) hace llegar a la redacción de Poblanerías un 

comunicado que explica su posición acerca de los no aceptados en la BUAP en el reciente proceso de 
admisión y la huelga de hambre que han puesto en marcha para presionar por “…la apertura de 
matriculas en todas las instituciones públicas de nuestro Estado”. 
En serio que no lo puedo creer. 
El FEET se dirige en un comunicado al pueblo en general y a las organizaciones sociales nacionales e 
internacionales. 

¿Buscan soluciones y adeptos a sus demandas? 

¿Apoyos internacionales y nacionales?  
Pobre concepción de la educación superior. Raquítica reflexión sobre el papel que juega la educación en el 
capitalismo global.  
No concibo que un movimiento estudiantil universitario, en pleno siglo XXI, conciba que la incapacidad 
universitaria para albergar a la demanda de educación superior dependa de autoridades universitarias, de 
universidades públicas localizadas en regiones como la BUAP, o las instituciones de educación superior públicas 
de un estado o una región. 

¿En serio se pronuncian contra la BUAP y sus autoridades? Cuando el problema de la educación superior 
es consecuencia del sitio en que la han colocado el modelo de nación impulsado por los últimos seis sexenios o 
los últimos 40 años del modelo económico mundial. 
Que pobre movimiento estudiantil. Carente de sustento y rico en pedorras escaramuzas que en la 
negociación abandonaran las esqueléticas argumentaciones y pasarán a formar parte del cementerio de las 
posturas mediáticas y logros de líderes anuales que lucran con la necesidad juvenil de quienes en verdad 

necesitan de respuestas estructurales y no de adornos de vidrio y oropel. 
Valen, los liderzuelos, lo que su concepción sobre la educación superior respalda. 
Mierda. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43077-el-proceso-de-admision-en-la-buap-
estructural-o-mediatico.html 

 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Oswaldo, una vida destruida  

El pequeño Oswaldo sigue recuperándose satisfactoriamente. Claro está, deberá ahora someterse a 
diversas terapias tanto físicas como sicológicas para recuperar algún movimiento y tratar de tener una 
vida lo más cercano a lo normal. De un día para otro, su existencia dio un vuelco extraordinario: de 
modesto, pero feliz hijo de campesinos, pasó a ser figura mediática, aunque seriamente discapacitado.  
Lo que me molesta en este asunto es precisamente su aspecto mediático: todos quieren colgarse del 
asunto y jalar agua a su molino. Por todos los medios, el gobierno cacarea los apoyos que le ha brindado a 

la criatura. No hay día en que no circule algún boletín de prensa que hace énfasis en la preocupación personal, 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43077-el-proceso-de-admision-en-la-buap-estructural-o-mediatico.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43077-el-proceso-de-admision-en-la-buap-estructural-o-mediatico.html
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e institucional de varias autoridades.  
Claro está, estoy consciente de que, no hace mucho tiempo, un caso como el de Oswaldo, después de 
hacer las delicias de las páginas rojas de los periódicos, hubiera caído en un olvido total. El niño hubiera 
regresado a su pueblo, con sus padres, sin brazo y sin pierna y así habría sobrevivido hasta el día de su 

muerte. Nadie se hubiera preocupado por él, salvo en caso de mucha suerte, alguna organización 
humanitaria.  
Pero hoy, que se supone que ya vivimos en democracia, puedo afirmar, sin temor a equivocarme, que todo lo 
que hace “l’autoridá” a favor del pequeño ES SU OBLIGACIÓN. No existe la menor razón para estarle 
agradecido al gobierno por su intervención en el caso: para eso está. Y dicho gobierno no tiene por qué 
estar presumiendo su apoyo.  

El gobernador le entregó una casa a la familia del pequeño, pero seamos claros, esta fue donada por 
la constructora, o sea que no le representó ningún gasto al estado de Puebla. Que el gobernador vaya al 

hospital a visitar a Oswaldo está muy bien, pero no soslayemos el hecho que ese tipo de acciones son 
maravillosas para “cachar” votos. No le regateo ningún mérito a Moreno Valle, pero veo las cosas fríamente, 
cínicamente dirían algunos.  
Es bien sabido que el ejército es muy discreto en sus cosas. Así se entiende que poca ha sido su presencia 
pública en todo este asunto que, no lo olvidemos, es primero, y antes que nada, de su entera responsabilidad.  

Hace muchos años, filmando un documental acerca del río Usumacinta, un soldado se acercó a 
nosotros porque temía que la cámara vaya a ser dirigida al montón de sacos de arena en donde cumplía con 
sus labores, porque era “instalación militar”. Si son tan sigilosos para esas cosas, es extraño que los 
militares no hayan siquiera puesto un letrerito en el terreno donde sucedió la desgracia. De tipo 
"Prohibido el paso – Instalación militar”. Así, ahora se podrían defender y rechazar su responsabilidad en el 
accidente.  
Para terminar, y siguiendo con el tema del “cacareo”, si tanto nos dicen que nuestro país ya ha alcanzado la 

cobertura universal en materia de salud, ¿a qué viene tanta insistencia en el tema de que a Oswaldo se le 
están brindando gratuitamente todos los servicios médicos que requiere? ¿No está para eso el famoso 

“Seguro popular”?  
En conclusión, se beneficie quien se beneficie y sea quién sea quién pague el tratamiento del pequeño, una sola 
cosa es cierta e ineludible: un niño tiene su vida fastidiada a causa de la irresponsabilidad, del 
descuido o como quiera llamársele, de alguien. Y ese “alguien”, sea persona o institución, va a tener que vivir 

con esa carga durante años.  
Por suerte, nuestro gobernador no se llama Juan Molinar Horcasitas y Oswaldo no estaba en una 
guardería a cargo de ese señor. Así, otro gallo nos cantaría. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43073-oswaldo-una-vida-destruida-.html 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Calidad educativa 
Hoy se puede presumir, pero la negociación no fue nada sencilla. El gobernador Rafael Moreno Valle y el 

secretario de Educación Pública, Luis Maldonado, tuvieron que invertir muchas horas y trabajo de convencimiento 
para conseguir los acuerdos que al final firmaron ayer los dirigentes de las secciones 23 y 51 del Sindicato 
Nacional de la Educación en lo que es un acuerdo histórico y puede convertirse en el paradigma para el resto de 
las entidades del país.  
No faltarán quienes pretendan afirmar que el SNTE recibirá 400 millones de pesos y peor que el dinero será para 
su presidenta, Elba Esther Gordillo.  

Falso, esos recursos que significan un aumento global del 6 por ciento y de este porcentaje 4.7 por ciento en 
aumento directo al salario, lo recibirán quincenalmente más de 70 mil maestros de varias organizaciones y no 
solo las tradicionales que firmaron el pacto. 
Donde las cosas cambian radicalmente es en cuanto a las prestaciones porque hay una transformación radical en 
las relaciones de las autoridades educativas y sus profesores que hoy deberán capacitarse y ser evaluados para 
aspirar a una mejora en sus ingresos y no solo esperar a que les llegue un cheque cada día de cobro, aunque 
algunos no lo merezcan.  

El gobernador Rafael Moreno Valle destacó que la esencia del acuerdo que se formalizó ayer es “vincular 
desempeño magisterial con ingreso de los maestros, infraestructura con calidad e incentivar como nunca 

capacitación y profesionalización”, temas que antes nunca estuvieron en la mesa de las negociaciones de los 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43073-oswaldo-una-vida-destruida-.html
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gobiernos mexicanos con sus maestros y que por primera vez discutieron y aceptaron.  
El acuerdo final establece 4.7% de aumento salarial y 1.3% en prestaciones, tema que tendrán ahora que bajar a 
sus bases los dirigentes magisteriales que al final aceptaron mejoras en ingresos y también inversiones para 
elevar la calidad educativa.  

Por ejemplo, se anunció ayer “la autorización de 100 millones de pesos (que serán aplicados por la Universidad 
Autónoma de Puebla) para capacitar al magisterio en el manejo de computadoras, aprendizaje del idioma inglés y 
otros rubros, 500 becas de 10 mil pesos cada una, para alumnos sobresalientes en educación básica y más de 4 
millones para proyectos que definan Comités de Participación Social integrados por padres de familia”. 
Además destinarán 20 millones para una bolsa de incentivos, viviendas a los mejores maestros en las Cordes, 
que serán mejoradas además de que tendrán un perfil distinto al actual para ser soportes en la descentralización 

de la secretaría de Educación Pública. 
El gobernador comentó que cada maestro al concluir sus cursos de computación recibirá una máquina digital para 

fortalecer su preparación. “La alianza formada con el magisterio no tuvo como finalidad el poder como fin, sino 
convertirse en un instrumento para hacer de Puebla un modelo nacional en calidad educativa” explicó. 
Los 100 millones de pesos que se aplicarán en un año para capacitación y profesionalización de los maestros, es 
más de la mitad de lo destinado en todo el sexenio anterior, además de que se transparentarán, “una vez que 
queden firmados los anexos correspondientes se harán públicos”. 

Juan Manuel Armendáriz Rangel, representante del CEN del SNTE, afirmó que la negociación alcanzada es un 
parteaguas en las relaciones político-laborales entre gobierno y sindicato, el cual no es ni será un obstáculo para 
lograr la calidad educativa. 
Ahora toca que los maestros que empiezan clases el lunes reciban directamente los beneficios, pero sobre todo 
que sientan las mejoras en la calidad de la educación pública, una demanda urgente de los poblanos. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
“No hay tiempo para distracciones, soy gobernador de seis años”, señaló ayer Rafael Moreno Valle ante la versión 

publicada por Excélsior de que es encuestado, con otros panistas y personajes de la sociedad civil, en pos de la 

candidatura presidencial, ante el bajo nivel de competitividad que han producido entre la sociedad mexicana sus 
cinco aspirantes nominados.  
Explicó que en los primeros seis meses de su mandato ha mostrado que quiere cumplir con sus compromisos en 
la capital y el interior de la entidad en un proyecto que empezó hace muchos años; las obras de la primera parte 
de su gobierno son detonantes de desarrollo pero no serán las únicas porque pretende ser el “mejor gobernador” 
en la historia del estado. Así es que su futuro sigue siendo Puebla.  
@  

Varios presidentes municipales del distrito con cabecera local en San Martín Texmelucan presentaron un oficio al 
Congreso del Estado donde señalan que el diputado priista Edgar Salomón Escorza los presiona para que le 
otorguen a las empresas que propone la obra pública y los servicios.  
Piden al Órgano de Fiscalización y a la Gran Comisión que intervengan porque están sometidos a la presión del 
legislador que los amenaza, a menos de seis meses de sus mandatos, de perseguirlos con sus cuentas públicas 
sino ceden a sus chantajes. Sin duda un exceso de la representación, ¿se investigará? La duda mata.  
@  

Aunque Enrique Peña Nieto mantiene una actitud de bajo perfil a unas semanas de que entregue la gubernatura 
del Estado de México, sus operadores en Puebla están más que atentos en la construcción de redes de apoyo que 
detonarán a partir del 16 de septiembre próximo, cuando su jefe sea un ciudadano más. 
 Están preocupados en la evaluación que les han entregado porque hay muchos peñistas pero pocos son los 
resultados efectivos y eso los obligará a llegar la próxima semana, aunque se formalizará su presencia hasta 
septiembre. Por lo pronto, su primera justificación será llegar a Puebla a comer chiles en nogada con el riesgo de 

que los hostiguen. ¿O, no?  
@  
No le extrañe que los cambios en la administración pública continúen en los siguientes meses y algunos serán 
dolorosos por la relación personal que existe entre los titulares y el gobernador poblano. Hay casos como el 
Instituto de Asistencia Pública donde por los pobres resultados habrá movimientos, que pueden cimbrar a la 
generosa institución.  
@  

No son pocos los poblanos que se preguntan ¿dónde está José Juan Espinoza? El que fuera polémico diputado, lo 

es aún, de lo que un día fue Convergencia y hoy es Movimiento Social desapareció de la agenda política local y 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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dejo de ser la nota explosiva en las redacciones de los medios poblanos.  
Este fin de semana tendrá una fiesta privada y corren ya las invitaciones pero en cuanto a su actividad política en 
los siguientes meses se concentrará en la capital de la República, a Puebla vendrá –sino solicita licencia a la 
Cámara antes- a pasar lista. Eso dicen los que saben.  

@  
En la última encuesta ordenada por la dirigencia nacional del PRI sobre sus precandidatos al Senado de la 
República en el estado de Puebla apareció el nombre del economista Jorge Estefan Chidiac, al parecer su jefe, 
Humberto Moreira, está muy interesado en conocer el potencial electoral en el estado de su secretario de 
Finanzas. ¿Es mensaje? Una duda de fin de semana. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Focos rojos por Pemex 

Lo ocurrido en diciembre del año pasado en San Martín Texmelucan, parece que no fue suficiente para entender 
la gravedad de las tomas clandestinas en los ductos de Pemex. 
En las últimas semanas el fenómeno se ha vuelto más evidente en Puebla. 
Pero eso no soluciona nada. 
Que sea un tema público no resuelva el problema. 
Municipios como Tepeaca, Acatzingo, Puebla, Cuacnoapalan, Amozoc, Cuautlancingo, Huejotzingo, Coronango y 

Quecholac, son víctimas de ese riesgo. 
El gobierno ha realizado su esfuerzo para frenar a esos delincuentes pero parece insuficiente. 
Ni las pipas decomisadas, los contenedores o los 14 detenidos han terminado con el riesgo. 
El problema es mayor. 

Y demasiado peligroso para la sociedad. 
Ya conocemos la magnitud de una tragedia. 
Los vecinos de Texmelucan vivieron en carne propia los efectos de una toma clandestina. 

Nadie debería olvidar que las heridas no han cerrado. 
Siguen obras inconclusas. 
No están todos los pagos al cien por ciento. 
La memoria colectiva no debe ser tan flaca. 
Sin embargo, el negocio del robo de combustible es millonario. 
El problema sigue latente y tan peligroso como en diciembre pasado. 
Las estadísticas de Pemex son contundentes. 

En el 2005 se ubicaron 136 tomas clandestinas y los robos aumentaron a 614 en 2010. 
Y lo peor es que Puebla se ubica en el lugar seis de los estados en donde se presenta el mayor número de tomas 
clandestinas de ductos de Pemex detectados. 
Antes que Puebla están Veracruz, Sinaloa, Estado de México, Tamaulipas y Nuevo León. 
Pero eso no debe hacer sentir bien o tranquilo a nadie. 

Urgen estrategias coordinadas. 

Es necesario un trabajo de inteligencia. 
Urge que Pemex revise el perfil de sus empleados. 
Ellos, los técnicos de la paraestatal, son los únicos que saben cómo manipular los ductos. 
¿O no? 
**    **    ** 
El gesto de Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Erika Alonso con Oswaldo Zamora y su familia al pagar la 
cuenta de los servicios médicos, otorgar un cheque mensual y ahora entregarles una casa es digno de 

reconocerse y exaltarse. 
El gobernador y su esposa no tienen ninguna responsabilidad en la explosión que mutiló al niño de Petlancingo, 
pero están ahí, pendientes y sin regatear apoyos. 
Los responsables visten de verde olivo y anda en las calles. 
**    **    ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16475:focos-rojos-por-
pemex&Itemid=137 
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(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Los diputados “gestores” 
Ahora que se reanudaron los trabajos en el Congreso del Estado, luego de más de una quincena de receso, 

varios legisladores locales aparentemente regresaron con ganas de hacer algo por la capital. De ahí que una de 
las primeras acciones tras la pausa en el Congreso, fue aprobar un punto de acuerdo para exhortar al presidente 
municipal Eduardo Rivera, a que agilice la reparación de los baches que tanto afectan la vida diaria en esta 
capital. Con este exhorto, los legisladores, al parecer, confirman su papel de gestores entre los intereses de sus 
representados y las acciones de las autoridades, aunque no faltarán los diputados que hayan suscrito el 

llamamiento al edil porque directamente se vieron afectados por algún bache. Y quizá Usted no lo crea, pero las 
poderosas camionetas de los miembros del Congreso también se dañan con los auténticos cráteres que invaden 

incontables calles de esta ciudad. 
Pero hay quienes vieron este llamado a Eduardo Rivera como una situación desfavorable, hasta como un 
linchamiento o una insinuación de que el gobierno municipal no está trabajando como es debido. Yo más bien 
creo que los diputados necesitaban regresar ostentando un tema social con el que la gente se sienta 
identificada, luego de que en días pasados trascendió la existencia de un supuesto cobro extraordinario de casi 
cien mil pesos por cabeza por mes, que aunque no se confirmó sí vino a poner en entredicho el ya de por sí 

desprestigiado cargo del diputado. Pero a final de cuentas el exhorto no daña a nadie, y quizá ayude en algo 
para acelerar la cobertura de los cientos, quizá miles de baches que tienen asolados a los automovilistas 
poblanos. 
Ahora bien, lo que sí daña y mucho, es la ligereza con que numerosos diputados locales realizan “gestiones” a 
título individual, que van encaminadas a buscar favores para ciudadanos ante gran cantidad de dependencias 
públicas e incluso privadas. Favores como reducir o hasta condonar adeudos por servicios públicos, cuentas de 
hospital, multas, infracciones, suspensiones y todo tipo de cargas que algunos diputados, presuntuosamente, 

creen que pueden desaparecerse sólo porque lo solicitan. Vamos, hasta instituciones nobles como la Cruz Roja, 
que apenas y logra sostener sus servicios con los donativos simbólicos que solicita a sus pacientes, son 
bombardeadas por peticiones de diputados que no tienen idea del daño que causan con sus oficios. O quizá sí lo 
saben, pero prefieren que sea el gobierno o la beneficencia los que carguen con sus equivocadas labores de 
“gestoría”, antes que ser ellos mismos quienes apoyen a la gente en desgracia tomando algo de su nada 
despreciable dieta. Mejor girar un pomposo escrito en papelería del Congreso para quitarse de encima a la 
persona, y que sea otra oficina la que cargue con el problema. 

¿Tienen idea los diputados de las consecuencias que causa no cobrar lo justo por un servicio público?, ¿se han 
puesto a pensar en el daño que provocan sus gestiones a las instancias de beneficencia, que de por sí no 
reciben apoyo suficiente y en cambio sí tienen que darlo porque el señor diputado lo pidió? Usted no está para 
saberlo, pero incluso hay ciertos legisladores que se pasan por el arco del triunfo las disposiciones de la 
autoridad, y aconsejan a los ciudadanos vivir en la informalidad antes que ponerse a mano con sus deudas. 
Desde luego que hay gente muy necesitada y en situación de extrema vulnerabilidad, que sí califica para un 

apoyo extraordinario. Es más, todos algún día podríamos necesitar ayuda y seguramente querremos que las 
autoridades correspondientes tengan sensibilidad ante nuestra situación. El arte está en saber valorar estos 

casos y darles el tratamiento institucional apropiado. Va una propuesta: que algún diputado local proponga un 
punto de acuerdo por el cual se exhorte a todos los miembros del Congreso del Estado, “para que se abstengan 
de hacer solicitudes que afecten las operaciones y el patrimonio de las instituciones públicas y privadas que 
brindan un servicio a la sociedad”. Eso no se llama gestoría, se llama botar la bolita para otro lado. 
*** 

Otra vez las cifras alegres en el PRI. Recientemente Juan Carlos Lastiri, el supuesto líder estatal del tricolor 
poblano, afirmó que en este momento su partido lleva una ventaja de 35 puntos por sobre el PAN en las 
preferencias hacia la Presidencia de la República, aunque también afirmó que no se confiarán y seguirán 
haciendo su trabajo con la gente. No sé qué piense Usted, pero a mí me vino a la mente aquel discurso de los 
primeros meses del 2010, donde el tricolor se enorgullecía de que su candidato a la gubernatura poblana tuviera 
casi cuarenta puntos de ventaja sobre el hoy gobernador. Y oh sorpresa para los líderes del Revolucionario. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111499&articulo=Fuerte%20y%20Claro 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111499&articulo=Fuerte%20y%20Claro

